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Envolvida em fake news contra candidato do PL 
em Angra recebeu de R$ 12 milhões da prefeitura

PÁGINA 14

Kátia Miki pede à 
PF investigação 
de perfis falsos 
em redes sociais

PÁGINA 15

MAGNAVITA - PÁGINA 3

O governador Cláudio Castro; a primeira-dama 
Analine Castro; a secretária de Estado da Mu-
lher, Heloísa Aguiar; o presidente do Flamengo, 
Rodolfo Landim; e a deputada federal Soraya 
Santos assinaram um protocolo de intenções 
para fomentar ações de prevenção e enfrenta-

mento à violência contra a mulher e para for-
talecer a rede de apoio às vítimas, seguindo as 
diretrizes do programa Antes que Aconteça, 
coordenado pela Secretaria de Estado da Mu-
lher, em cerimônia realizada na sede do clube, 
na Zona Sul do Rio.

Candidata à Prefeitura de Barra do Piraí 
é vítima de notícias falsas na tentativa 
de	associá-la	ao	tráfico	de	drogas

Resende FC renova contrato com quatro jogadores

Luiz Furlani 
quer auxílio 
gás para 
moradores

CORREIO DO VALE PÁGINA 14

Governo do Rio e Flamengo assinam protocolo 
de enfrentamento à violência contra a mulher
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PÁGINA 14

Eleição: Veja 
as propostas 
para cidade 
de Rio Claro

PÁGINA 7

PÁGINA 2

Karla	Sofía	Gascón	pode	ganhar	o	Oscar	
por	‘Emilia	Pérez’,	sucesso	de	bilheteria	na	

França que vai abrir o Festival do Rio  

SSIFF Iñaki Luis

REPRESENTATIVIDADE	
trans no cinema

PÁGINA 1

Divulgação

Rodrigo Fonseca

A atriz Karla Sofía Gascón, estrela de Emilia Pérez

O parisiense 
François Ozon 
dispara entre 

os concorrentes 
à Concha de 
Ouro de San 

Sebastián com 
um drama 
(de viradas 

investigativas) 
sobre a velhice: 

“Quand Vient 
L’Automne”. Os 
vencedores da 
disputa serão 

conhecidos 
neste sábado.

O animador 
australiano 
Adam Elliot 
lamenta o fim 
do Anima Mundi, 
maior evento 
de seu setor em 
território latino-
americano, 
paralisado em 
2019 em meio 
ao desmanche 
cultural 
promovido 
pelo governo 
passado.

PÁGINA 9

Estado apresenta 
no Rio Oil & Gas sua 
sustentabilidade

Angra terá 
boletim de 
segurança 
hídrica

CORREIO DO VALE PÁGINA 15

Marcelo Regua

Governador Cláudio Castro participou da abertrua do evento, no Píer Mauá 

JOSÉ A. MIGUEL

Israel nega 
envolvimento 
em pagers

PÁGINA 2

FERNANDO MOLICA

O déficit e o 
buraco cavado 
pelas isenções

PÁGINA 2

2 º  C A D E R N O

PÁGINA 3

 A Câmara de Dirigentes Lo-
jistas de Petrópolis (CDL), apon-
ta para obstáculos enfrentados 
pelo comércio local impactado 
pelas consequências do cumento 
de apostas online.

Epidemia 
de apostas 
impacta 
comércio

PÁGINA 12

Começa 18ª 
edição da 
Primavera 
dos Museus

PÁGINA 13

Protagonista nacional na 

produção de petróleo e gás e 

na transição energética, o Rio 

de Janeiro recebe, até a próxi-

ma quinta-feira (26), o Rio Oil 

& Gas.e 2024, um dos maiores 

eventos de energia do mundo. 

O Governo do Estado apre-

senta seus projetos sustentáveis 

e inovadores, realizados pela 

Secretaria de Energia e Econo-

mia do Mar.

Castro extalta parceria, sendo observado por Landin, Analine, Soraya, Heloisa e Cláudia Mello
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ADVOGADO DE VASSOURAS
Rodrigo Otávio Langaard Me-

nezes nasceu em São paulo no ano 
de 1866, vindo morar em Vassouras 
ainda na infância. Completou seu 
ensino básico no Colégio Brandão, 
em Vassouras, graduando-se em 
Direito na Faculdade de São Paulo. 
Durante sua trajetória, Rodrigo foi 
ministro do Supremo Tribunal Fe-
deral e membro fundador da Aca-

demia Brasileira de Letras. Rodrigo 
também foi notório por escrever um 
livro de memórias, intitulado ‘Cora-
ção Aberto – Livro de Saudades’. Na 
obra, ele narra fatos ocorridos em 
seus tempos de colégio, contando 
sobre episódios como a ocasião em 
que viu o antigo visconde de Taunay 
da janela de uma casa em que esta-
va hospedado. A propriedade em 

questão era a casa do antigo Barão 
de Vassouras. Rodrigo também fala 
sobre a morte do israelita Benjamin 
Benatar; segundo o autor, foi nega-
do que Benjamin fosse sepultado em 
um cemitério católico, sendo enter-
rado em um jardim da Santa Casa 
por intermédio do Barão de Tinguá. 
Rodrigo faleceu no Rio de Janeiro, 
aos 78 anos de idade.

Acredite se quiser. Presidente de Israel nega envolvimento do 
país em explosões de pagers e walkie-talkies do Hezbollah

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

1-LULA CORTADO NA 
ONU. Lula excede tempo de dis-
curso e ONU corta som do mi-
crofone. Por Mariana Haubert 
e Giullia Colombo. Presidente 
participou da Cúpula do Futuro, 
sessão sem grande relevância em 
que chefes de Estado falaram por 
até 5 minutos; plenário não fi cou 
lotado e na hora do brasileiro 
havia ao menos 60 cadeiras sem 
ocupação. (...) (Poder360)
 
2-O RECADO DE LULA NA 
ONU. Na ONU, Lula diz que fal-
ta “ambição aos líderes”. Por Fabio 
Grecchi. Em discurso na Cúpula 
do Futuro, presidente lamenta a 
pouca “ousadia” dos chefes das 
nações para trabalhar pela preser-
vação do planeta. A crítica reforça 
a advertência, feita no Relatório 
Anual de Lacuna de Emissões 
2023, do Programa das Nações 
Unidas para o Meio Ambiente 
(Pnuma), de que as metas previs-
tas no Acordo de Paris estão cada 
vez mais difíceis de serem alcan-
çadas e que até o fi m deste século 
o planeta pode fi car até 3° mais 
quente. (...) (Correio Braziliense)

3-ALÉM DAS CADEIRA-
DAS. É necessário refl etir sobre 
como nossa democracia chegou 
a esse ponto, mas esses episódios 
não devem desviar nosso olhar 
de temas estruturais. Por Ricardo 
Henriques. Um deles é a capaci-
dade dos municípios de ofertarem 
serviços de qualidade, conside-
rando a responsabilidade que, le-
galmente, atribuímos a eles. Isso é 
agravado por gestões inefi cientes 
e pelo fato de muitos municípios 

terem sido criados — saímos de 
4.121 em 1988 para 5.570 hoje 
— sem condições de se manterem 
com receitas próprias. Na educa-
ção, o desequilíbrio é histórico. 
Hoje as redes municipais já são 
responsáveis por praticamente 
metade (49%) dos mais de 47 mi-
lhões de estudantes de toda a edu-
cação básica (da creche ao ensino 
médio). Se as 6,2 milhões de ma-
trículas estaduais no fundamen-
tal migrassem para as prefeituras, 
haveria um incremento de 27% 
no atual patamar de matrículas 
municipais. (...) (O Globo)

4-AS PIORES QUEIMA-
DAS. Por André Biernath. A 
Amazônia e o Pantanal, dois dos 
mais importantes biomas brasi-
leiros, sofrem as piores queima-
das dos últimos 20 anos. Essa é a 
principal conclusão de um novo 
relatório publicado pelo Serviço 
de Monitoramento da Atmos-
fera Copernicus (Cams, na si-
gla em inglês), uma agência que 
integra o programa espacial da 
União Europeia. Ainda segundo 
o estudo do Cams, os incêndios 
fl orestais são o principal fator por 
trás desse aumento das emissões 
de carbono. O relatório do Cams 
ainda chama a atenção para o que 
acontece nos Estados do Ama-
zonas e Mato Grosso do Sul. 
Nesses dois lugares, a estimativa 
acumulada total de emissões de 
carbono é a maior nos 22 anos de 
registros. (...) (BBC News Brasil) 
Ações contra incêndios foram in-
sufi cientes, diz Marina Silva. Mi-
nistra do Meio Ambiente admite 
plano aquém da realidade, mas 

afi rma ver indícios de queimadas 
criminosas pelo país e de afronta 
política contra governo Lula. Por 
João Gabriel e Marianna Holan-
da. (...) (Folha de S. Paulo)

5-AHAHAHAHAH - Presi-
dente de Israel nega envolvimen-
to do país em explosões de pagers 
e walkie-talkies do Hezbollah. 
Número de mortos das explo-
sões somadas chegou a 37, e 3 
mil pessoas fi caram feridas; desde 
então, os ataques entre Israel e os 
terroristas da milícia libanesa se 
intensifi caram. O presidente de 
Israel, Isaac Herzog, negou que o 
país seja responsável pelas explo-
sões de pagers e walkie-talkies da 
milícia terrorista xiita Hezbollah, 
na terça-feira (17), e na quarta-
-feira (18) no Líbano. O número 
de mortos das explosões somadas 
chegou a 37, e 3 mil pessoas fi ca-
ram feridas. Desde então, a troca 
de ataques entre Israel e Hezbol-
lah fi cou mais intensa. Em en-
trevista à emissora britânica Sky 
News, Herzog disse que o Hez-
bollah tem “muitos inimigos” e 
rejeitou qualquer ligação com as 
explosões. Herzog também apon-
tou que Israel não tem o interesse 
em entrar em guerra com a milí-
cia libanesa, mas admitiu que as 
tensões estão altas. Herzog criti-
cou o Irã e acusou Teerã de querer 
“conquistar todo o Oriente Mé-
dio e entrar na Europa”. O presi-
dente de Israel apontou que Israel 
tem o direito de se defender de 
“ameaças existenciais”. Durante 
a entrevista, Herzog também foi 
questionado se o primeiro-minis-
tro de Israel, Binyamin Netanya-

hu, é a pessoa certa para costurar 
um acordo com o grupo terroris-
ta Hamas que garanta a volta dos 
reféns israelenses. O presidente 
afi rmou que irá trabalhar com 
qualquer primeiro-ministro e que 
para que um acordo com o grupo 
terrorista Hamas seja possível, 
o líder do grupo, Yahya Sinwar, 
precisa estar disposto. Em Israel, 
o chefe de Estado é o presidente, 
que é eleito pelo Parlamento do 
país. Já o primeiro-ministro é o 
chefe do Executivo, eleito pela 
população no pleito parlamentar. 
(...) (Jovem Pan)

6-TRÁFICO DE 640 QUI-
LOS DE COCAÍNA. Homem é 
preso com 640 kg de cocaína em 
táxi em SP. A prisão feita pela PF e 
PRF neste domingo (22) na Mar-
ginal Tietê. Por Elijonas Maia. A 
Polícia Federal (PF) prendeu em 
fl agrante domingo (22) um ho-
mem que transportava cerca de 
640 kg de cocaína em um táxi. 
Ele foi levado para a Superinten-
dência da PF na capital paulista e 
deve passar por audiência de cus-
tódia. Os investigadores também 
apontam que a partir da prisão 
as apurações terão continuidade 
para identifi car outros possíveis 
envolvidos na operação crimino-
sa. E também identifi car a origem 
da droga. (...) (CNN Brasil)

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP, 

trabalhou em todos os 

grandes jornais brasileiro - e 

em todas as mídias. 

E-mail: jmigueljb@gmail.com

O mesmo governo que ten-
ta fazer caber na limitada mala 
do arcabouço fi scal bilhões de 
reais em despesas que escapam 
do orçamento vê aumentar em 
cerca de R$ 20 bilhões seus gas-
tos tributários — aquela grana 
pesada dos incentivos fi scais, 
dinheiro que deixa de entrar no 
cofre que é de todos nós.

Em 2025, o governo vai 
deixar de arrecadar R$ 543 bi-
lhões em impostos. Para se ter 
uma ideia do que isso repre-
senta, despesas extraordinárias 
para socorrer o Rio Grande 
Sul devastado pelas enchentes 
somam R$ 40,5 bihões, 7,43% 
do total de incentivos. Muita 
gente reclamou da intenção 
de destinar para o vale-gás R$ 
5 bilhões em 2025 e R$ 13,6 
bilhões em 2026.

É muito dinheiro, mas o 
valor a ser investido, ano que 
vem, no programa que garante 
gás na cozinha é um pouco me-
nos do que o Tesouro deixará 
de arrecadar com impostos do 
setor de turismo e eventos, be-
nefi ciado pelo Perse, programa 
destinado a compensar perdas 
da pandemia.

A concessão e manutenção 

de incentivos fi scais no pata-
mar brasileiro é algo tão escan-
daloso que a limitação desse 
carinho que sucessivos gover-
nos dão com o nosso chapéu 
chegou a unir Paulo Guedes e 
Fernando Haddad, ex-minis-
tro da Economia e atual minis-
tro da Fazenda. 

É razoável que o Estado de-
cida, por algum tempo, estimu-
lar com isenções alguns setores 
da economia, mas não dá pra 
aceitar que determinadas áreas 
tenham que ser sustentadas a 
vida inteira. Parece o sujeito 
que, aos 40 anos de idade, con-
sidera-se um adolescente in-
compreendido e vive às custas 
dos pais.

O problema é que esses 
jabutis gigantescos foram sen-
do plantados ao longo de dé-
cadas no orçamento graças a 
pressões de grupos políticos e 
econômicos muito fortes, que 
não admitem abrir mão de pri-
vilégios — é só ver a grita de 17 
setores da economia que não 
aceitaram o fi m de um benefí-
cio criado para ser temporário.

O Simples Nacional, me-
canismo de simplificação e 
redução tributária, deverá 

custar R$ 121 bilhões à socie-
dade em 2025, quatro vezes 
mais que a ajuda federal ao 
Rio Grande do Sul e 72% do 
Bolsa-Família, que tem 21 mi-
lhões de beneficiários. O agro 
esbanja competência e tecno-
logia, mas está autorizado a 
deixar de pagar R$ 83 bilhões 
em impostos federais.

Lucros e dividendos embol-
sados por empresários também 
são isentos e representam R$ 
57 bilhões a menos no dinheiro 
que o governo — qualquer go-
verno, de direita ou de esquer-
da — deixa de arrecadar. O que 
muitos milionários não pagam 
é compensado por impostos 
cobrados de mais pobres, no 
consumo.

Entidades sem fi ns lucrati-
vos — entre elas, grandes hos-
pitais e universidades privados 
— vão deixar de recolher R$ 
45 bilhões em 2025; aquelas 
deduções que muitos de nós 
fazemos no imposto de renda 
(gastos com saúde e educação), 
somarão R$ 34,75 bilhões; em-
presas Zona Franca de Manaus 
e outras áreas de livre comércio 
ganharão R$ 30 bilhões.

O povo que xinga a antiga 

Lei Rouanet e outros incentivos 
para produção artística e audio-
visual bem que poderia anotar 
um número: a grana abatida em 
impostos é alta, quase R$ 3 bi-
lhões. Mas isso representa 3,6% 
do que vai para o agro que soa 
tão pop e que tanto exalta a li-
vre iniciativa.

Enquanto abre mão de ar-
recadar caminhões de dinhei-
ro, o governo se vê no alvo dos 
que exigem mais e mais cortes 
de despesas, principalmente 
na área social. É justa a preo-
cupação com o equlíbrio das 
contas, com a inefi ciência de 
áreas públicas e com o risco de 
infl ação gerado por gastos des-
controlados.

Mas boa parte dos que gri-
tam pelo corte de investimen-
tos que benefi ciam mais pobres 
passa ao largo do dinheiro que 
fi nancia os hospitais e universi-
dades que frequentam, esque-
cem que o setor automotivo 
deixará de pagar R$ 7,7 bilhões 
de impostos em 2025. 

É como se gritassem algo 
como “Cortem lá e mantenham 
aqui”. Ou, para citar o então 
presidente Michel Temer: “Tem 
que manter isso aí, viu?”

Fernando Molica

O défi cit e o buraco cavado pelas isenções

Opinião do leitor

Transporte sustentável 

Por menos ruído, fumaça e estresse! É o mo-
mento de refl etirmos sobre o uso que fazemos 
dos veículos. Pensar em formas conscientes e 
ecológicas de mobilidade, pode ajudar a melho-
rar - e muito - a sua qualidade de vida, o ar, e o 
trânsito. Transporte sustentável. Chegou a hora 
das bicicletas.

José Ribamar Pinheiro Filho 

Brasília - Distrito Federal

Oriente Médio, uma 
terra em ebulição

R$ 2,6 bilhões: 
todos ganham

EDITORIAL

E o barril de pólvora cha-
mado Oriente Médio não 
para de explodir. Agora, é a 
guerra entre Israel e Hezbol-
lah. Ou melhor, entre Israel e 
Líbano. 

Por mais que haja fatores 
políticos-religiosos no meio 
dessa questão, o histórico-cul-
tural também pesa e se preza 
na questão. 

Nunca deve ser deixado 
de lado o fator da “Terra Pro-
metida”, tanto para os árabes 
quanto para os judeus. E tudo 
isso na disputa por uma única 
cidade: Jerusalém, a terra sa-
grada para ambas as religiões. 

Ou seja, se desde a épo-
ca antiga o local é de disputa 
por vários povos que já vive-
ram ou que se instalaram na 
região, isso não poderia ser 
levado em consideração pela 
ONU em 1949? Essa é uma 
pergunta cuja resposta fica 
na indefinição, tanto no sim 
quanto no não, já que a conse-
quência foi essa divisão entre 
Israel e Palestina, um um povo 
sem Estado. 

Passadas décadas e déca-
das, com vários conflitos sen-
do realizados e terminados, 
estamos na iminência de mais 
um ou mesmo de outro de 
longa duração. Só que, desta 

vez, além de Israel e Hamas, 
outro grupo extremista está 
no pacote: o Hezbollah, alia-
do do Hamas no Líbano. Daí, 
a consequência disso tudo 
é uma guerra regional, com 
predominância em parte do 
Oriente Médio. 

Até agora, os efeitos da 
diplomacia para amenizar o 
conflito foram em vão. Pelo 
contrário, eles nem ajudaram 
ou mesmo pioraram a situa-
ção. Deixaram mais a guerra 
em banho-maria do que em 
passos de resolução para uma 
paz ou para um cessar-fogo. 

Portanto, resta aguardar 
as cenas dos próximos capí-
tulos para sabermos efetiva-
mente onde esta guerra vai 
chegar a em que pé ela vai se 
formar, se numa montanha ao 
estilo Aconcagua ou Everest, 
ou mesmo uma Fossa Maria-
na. De qualquer forma, será 
um conflito mais profundo 
e duradouro, cujo cume não 
será delimeado ou mesmo 
configurado. 

Assim, só nos resta espe-
rar e ver até onde essa guerra 
vai, torcendo para que os ci-
vis fiquem ilesos e não sejam 
castigados por esses conflitos 
étnicos-religiosos, com viés 
históricos-culturais. 

Mesmo existindo algumas 
pessoas que ainda criticam a 
realização de grandes eventos 
no Rio, com números não há 
questionamentos. Passados sete 
dias da 40ª edição do Rock in 
Rio, um balanço foi divulgado 
trazendo nada menos do que 
R$ 2,6 bilhões para a economia 
fl uminense.

Além de toda a renda com 
o próprio evento, diretamen-
te, os hotéis da cidade do Rio 
ficaram praticamente lotados. 
A taxa de ocupação atingiu 
95%. Já a rodoviária registrou 
um movimento 40% maior 
que o normal. 226 mil passa-
geiros passaram por lá. Sem 
contar com os 380 voos extras 
no Galeão que transportaram 
47 mil pessoas durante os dias 
do festival.

Se estamos falando de ro-
doviária, hotelaria e aeropor-
to, imaginem se tivéssemos 
balanço também dos comér-
cios locais, quiosques e outros 

estabelecimentos que também 
tiveram aumento de clientes 
devido aos turistas que foram 
ao Rio para o evento... Enfi m, 
resumindo o título deste edito-
rial: todos ganham.

Não é à toa que neste ano 
o Rock in Rio completou 40 
anos de sua existência. Foram 
40 anos de muita experiência 
para que conseguissem entre-
gar e ultrapassar as expectati-
vas para um festival de músi-
ca e entretenimento. Nossos 
aplausos ao Roberto Medina 
e a todos os envolvidos que de 
dois em dois anos dão vida, no 
Rio, à Cidade do Rock. E não 
param por aí, além de anun-
ciarem já as datas para o � e 
Town, em São Paulo, fi camos 
agora, ansiosos, aguardan-
do as obras e atualizações do 
Imagine, complexo que será 
construído no Parque Olímpi-
co, onde é hoje palco do RiR. 
Um presente para o Rio de um 
apaixonado por ele. 

Divulgação

Centro de Vassouras
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  GOVERNO CONTRA VIO-
LÊNCIA À MULHER - O gover-
nador Cláudio Castro assinou, 
nesta segunda-feira (27), um pro-
tocolo de intenções para fomen-
tar ações de prevenção e enfrenta-
mento à violência contra a mulher 
e para fortalecer a rede de apoio 
às vítimas, seguindo as diretrizes 
do programa Antes que Aconte-
ça, coordenado pela Secretaria 
de Estado da Mulher. A primeira-
-dama, Analine Castro, a secretá-
ria de Estado da Mulher, Heloísa 
Aguiar, o presidente do Flamen-
go, Rodolfo Landim, e a deputa-
da federal Soraya Santos também 
assinaram o documento, em ceri-
mônia realizada na sede do clube, 
na Zona Sul do Rio.

  O protocolo de intenções é vol-
tado à articulação e mobilização de 
diversos setores governamentais e 
não governamentais para a constru-
ção de estratégias, projetos e ações 
conjuntas para prevenir e comba-
ter os diversos estágios de violência, 
desde a psicológica até o estágio fi -
nal desse ciclo, que é o feminicídio.

  O Cristo Redentor foi ilumi-
nado de lilás, reforçando o sim-
bolismo da luta contra a violência 
de gênero. O protocolo prevê ain-
da a realização de palestras e ini-
ciativas de conscientização dentro 
do universo esportivo, envolven-
do atletas e torcedores. O proto-
colo de intenções entrará em vigor 
a partir da data da publicação no 
Diário Ofi cial do Estado e terá vi-
gência por 24 meses, podendo ser 
prorrogado por mais 24 meses 

  LIVRO - Os deputados esta-
duais Rodrigo Amorim e Luis Pau-
lo, o decano da Alerj, lançam, de-
pois das eleições, um livro conjunto 
sobre a dívida do estado. A obra es-
crita a quatro mãos é uma impor-
tante contribuição para compreen-
der a saúde fi nanceira do Rio.

  PAES CORTEJA PAMPO-
LHA - O vice-governador do Rio, 
� iago Pampolha, e o seu assessor 
especial Leandro Monteiro, de-
sembarcaram  vindo de São Paulo 
direto para o último dia do Rock 
in Rio. Um cancelamento do voo 
original virou um chá de espera de 
várias horas em Congonhas. 

  Foram convidados especiais do 
prefeito Eduardo Paes que mandou 
oito ingressos VIPs para domingo, o 
dia mais disputado do festival. � ia-
go e Leandro foram com as esposas 
e mais dois casais amigos para a área 
privada da prefeitura, recebendo a 
pulseira marrom usada pelos convi-
dados de Paes.

  Antes da chegada dos casais na 
ala privada, a primeira-dama do 
Rio, Analine Castro, ao saber que 
eles estavam no pavilhão VIP, pe-
diu ao seu cerimonial que convi-
dasse os amigos para a ala reserva-
da pelos organizadores ao estado. 
Um gesto simpático aos casais 
amigos Roberta e Leandro Mon-
teiro; e Rafaela Figueiredo e � ia-
go Pampolha.

  BAT CAVERNA - A presen-
ça de � iago Pampolha como con-
vidado do prefeito acaba revelando 
um segredo guardado a sete chaves. 
A existência de um outro camarote 
privado da Prefeitura, com uma po-
sição estratégica para os shows do 
palco Sunset. O grupo do vice-go-
vernador foi levado discretamente 
para este espaço, batizado de batca-
verna, uma alusão ao esconderijo do 
personagem Batman, e puderam as-
sistir confortavelmente o show da 
Mariah Carey.

  Este espaço do Gabinete do 
Prefeito para o palco Sunset foi 
frequentado apenas por super 
VIPs, como o presidente da Câ-
mara Municipal, vereador Carlo 
Caiado, e o presidente do TCM, 
Luís Guaraná. O palco Sunset teve 
grandes shows nesta edição, inclu-
sive a homenagem a Alcione, e o 

espaço paralelo foi um achado, já 
que do pavilhão vip a visibilidade 
deste novo palco principal fi cava 
prejudicada.

  A ideia não é nova. No governo 
Crivella a Riotur tinha um espaço 
semelhante, mas voltado ao palco 
principal, onde recebia empresários 
e dirigentes do setor do turismo.

 O NAUFRÁGIO DA FUNARJ 
- O deputado federal Áureo Ribei-
ro, presidente do Solidariedade fl u-
minense, está com uma pedra no 
sapato com os problemas acumula-
dos pela direção da Funarj sobre a 
batuta de Jackson Emerick, que in-
clui até rumores de caso de assédio 
próximo ao seu gabinete, ele teve a 
espinhosa missão de substituir José 
Roberto Giff ord, que fez um belís-
simo trabalho na fundação. 

  Chama atenção a relação de sho-
ws que a Funarj vem contratando 
no interior, com a realização em ci-
dades que, por coincidência, são ba-
ses da sua atuação eleitoral. Na con-
ta de Emerick conta a traição ao seu 
antigo mentor Edson Albertassi, 
quando pulou no colo do ex-depu-
tado Noel Carvalho. A classe polí-
tica sul fl uminense fi cou surpre-
sa quando o nome de Jackson foi 
anunciado para um importante or-
ganismo da cultura estadual. Agora 
as previsões de tormentas e tempes-
tades estão se concretizando.

  NAUFRÁGIO EM QUEIMA-
DOS - Outra pedra no sapato do 
deputado Áureo Ribeiro é o atual 
prefeito de Queimados, Glauco 
Kaizer (Solidariedade), que en-
frenta críticas ao tentar se reele-
ger, usando as redes sociais para 
atacar a gestão anterior de Max 
Lemos (PDT), seu principal ad-
versário na disputa eleitoral de 
2024. No entanto, enquanto tenta 
desviar o foco de suas próprias fa-
lhas, Kaizer não conseguiu entre-
gar nem 10% das promessas feitas 
em seu plano de governo.

  Entre as principais promessas 
não cumpridas estão a construção 
de um hospital geral para Queima-
dos, creches em todos os bairros, a 
criação de 10 novas escolas e a am-
pliação de reformas em equipamen-
tos públicos da cidade. Até agora, 
nenhuma dessas promessas foi rea-
lizada. 

 Glauco prometeu, por exemplo, 
transformar o Cethid em um hospi-
tal municipal de referência, mas, até 
o momento, nada foi feito. O mes-
mo aconteceu com o compromisso 
de reduzir o número de secretarias, 
que continua intacto, contradizen-
do suas propostas de campanha.

  Outro ponto que chama a aten-
ção é que o atual prefeito tem cita-
do, em seus materiais de campanha, 
obras em conclusão ou reforma, 
como se fossem resultados de sua 
gestão. Contudo, muitas dessas es-
truturas foram iniciadas ou até mes-
mo concluídas durante a gestão do 
seu oponente Max Lemos, que apa-
rece como líder nas pesquisas para 
desespero do Solidariedade.

  FAULHABER - Contrariando 
as sugestões do candidato a vice 
Eduardo Cavalieri, o publicitário 
Marcello Faulhaber resolveu pe-
gar pesado na questão da seguran-
ça. Coloca a campanha de Eduar-
do Paes em um terreno no qual o 
delegado nada de braçada. Ape-
sar de muito jovem, Cavalieri de-
monstrou maturidade política ao 
defender o ataque à inexperiên-
cia de Alexandre Ramagem e não 
mergulhar na segurança pública.

  Faulhaber, ao trazer Wilson 
Witzel para a campanha, acaba ge-
rando um efeito colateral. O ex-juiz 
nunca foi prefeito e sim governador. 
A comparação é que os ataques ao 
governador Cláudio Castro só rea-
fi rmam a ideia que Paes está mais de 
olho no Palácio Guanabara do que 
no Palácio da Cidade.

PINGA-FOGO

Fotos Cláudio Magnavita

Na sequência: Dr Lauro Rabha; Rodrigo Castro; Leandro Monteiro; 

o vice-governador Thiago Pampolha; Dudu Menor e Felipe Mendes

Personalidades na Cidade do Rock - Parte IV

No VIP do Rock in Rio, as 

primeiras-damas das cidades 

de São Paulo e Rio, Regina 

Carnovale (e) e Cristine Paes 

(d), respectivamente

Governador Castro (e) com Pedro 

Ribeiro (d), diretor do Vila Galé

O delegado da Polícia Civil Felipe 

Santoro (e), e o deputado estadual  

Vinícius Cozzolino (d)

O deputado Anderson 

Moraes com esposa Camilla 

e a fi lha Joana

João Marcello Barreto (e), da 
Orla Rio, com o subsecretário 

Anderson De Paula (d)

Adriana e o coronel Marcelo Me-

nezes, secretário da Polícia Mili-

tar, em uma rara foto a paisana

Kiko Magalhães (d), da Land 

Rover, com Roberto Donato (d), 

pai da Carol Sampaio 

Coronel Leandro Monteiro, ao centro, 

com a deputada Giselle Monteiro e o 

Ten. Cel. Luiz Adriano

Leandro Monteiro (d) com 

Gutemberg Fonseca (e). Amigos 

de longa data e da adolescência

Desembargador Luiz Zveiter e a 

fi lha, a jornalista Luiza Zveiter da 
Rede Globo

Presidente do tribunal arbitral do 
caso Eldorado renuncia após TRF-4 

dizer que ele desafi ava Justiça

O advogado espanhol Juan Fernán-
dez-Armesto, presidente do tribunal 
arbitral da disputa pela Eldorado Brasil 
Celulose, renunciou ao cargo nesta se-
gunda-feira (23). O pedido foi formali-
zado quatro dias depois que o Tribunal 
Regional Federal da 4ª Região (TRF-4) 
confi rmou que ele “contrariou e desa-
fi ou” determinações judiciais, ao pro-
ferir decisões e ordens processuais mes-
mo depois de o procedimento arbitral 
ter sido suspenso.

Em decisão da última quinta-feira 
(19), o vice-presidente do TRF-4, de-
sembargador João

Batista Pinto Silveira, citou a deci-
são unânime da 3ª Turma do próprio 
tribunal, em 30 de julho, e contestou a 
atitude de Armesto de seguir proferin-
do decisões na arbitragem. “A determi-
nação judicial se refere a procedimento 
arbitral e correlatos, ou seja, correlacio-
nados de forma direta ou mesmo indi-
reta, sem expressa restrição. E essa res-
trição foi feita de forma autônoma e, ao 
que interpreto, em desacordo com as 
decisões judiciais”.

O pano de fundo foi um imbróglio 
envolvendo um depósito judicial or-

denado por Armesto em 2019. O Itaú 
Unibanco, depositário do livro de ações 
da Eldorado e dos recursos da Paper Ex-
cellence necessários para concluir a com-
pra da empresa de celulose, renunciou 
em maio à sua função. Nenhuma outra 
instituição fi nanceira aceitou receber a 
conta garantia e o Itaú devolveu os livros 
e o dinheiro na semana passada.

A Paper Excellence pediu a condena-
ção do banco a multa diária de R$ 100 
milhões e Armesto ordenou, monocrati-
camente, que o Itaú mantivesse a guarda 
dos ativos até conseguir outro agente 
depositário. O Itaú respondeu que havia 
cumprido o contrato de custódia, que 
não estava sujeito à jurisdição do tribu-
nal arbitral e que o procedimento arbi-
tral estava suspenso pelo TRF-4.

A queda de braço entre J&F In-
vestimentos e Itaú de um lado e Paper 
Excellence e Armesto de outro foi en-
cerrada com a decisão do TRF-4, que 
confi rmou que a arbitragem está sus-
pensa enquanto não for julgada uma 
ação popular que pede que a venda da 
Eldorado seja desfeita porque a Paper 
Excellence não requereu as autoriza-
ções prévias do Congresso e do Incra, 

exigidas para a aquisição e o arrenda-
mento de terras por estrangeiros. A 
companhia de celulose controla mais 
de 400 mil hectares de fl orestas.

No ofício de renúncia, Armesto ale-
ga que não se sente mais imparcial de-
pois de se sentir ameaçado de processo 
pela J&F. O grupo dos irmãos Batista 
afi rmou em petições que o árbitro espa-
nhol estava desrespeitando decisões do 
TRF-4 e potencialmente cometendo 
crimes como desobediência e prevarica-
ção. “Não me sinto capaz de continuar 
a adotar livremente as decisões que 
entendo que são justas e conformes ao 
Direito, razão pela qual apresento a mi-
nha renúncia ao cargo de Presidente do 
Tribunal Arbitral”, afi rmou Armesto.

Com a saída de Armesto, desfez-se o 
tribunal que deu ganho de causa à Paper 
Excellence em 2021, concluindo que a 
J&F tinha a obrigação de vender 100% 
da Eldorado à empresa sino-indonésia 
mesmo após o vencimento do contrato. 
Já haviam renunciado os co-árbitros An-
derson Schreiber e José Emílio Nunes 
Pinto, substituídos pelo português Pau-
lo Mota Pinto e o brasileiro Luiz Henri-
que de Andrade Nassar.



4 Terça-feira, 24 de Setembro de 2024Política

CCJ derruba recurso 
de Chiquinho Brazão
Processo de cassação segue para o plenário da Câmara

Por Gabriela Gallo

Em meio a uma semana pa-
rada no Congresso Nacional 
devido às preparações para as 
eleições municipais em outu-
bro, nesta segunda-feira (23) 
a Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) da Câmara dos 
Deputados negou o recurso 
apresentado pela defesa do de-
putado federal Chiquinho Bra-
zão (sem partido-RJ) contra o 
pedido de cassação de manda-
to. Por 57 votos favoráveis, dois 
contrários e nenhuma absten-
ção, os membros da comissão 
aprovaram o parecer do rela-
tor do caso, deputado Ricardo 
Ayres (Republicanos-TO) – 
que se manifestou contrário ao 
pedido e retrucou os recursos 
apresentados pela defesa.

“Como o julgamento é de 
natureza política, a motivação 
não se limita apenas ao rela-
tório do relator, mas também 
pode estar presente nos debates 
realizados ao longo do proces-
so disciplinar. O Supremo Tri-
bunal Federal já estabeleceu 
que não se pode equiparar o 
processo decisório parlamen-
tar ao judicial, no que se refere 
a fundamentação. Assim, ao 
analisar o recurso, a Comissão 
de Constituição e Justiça deve 
considerar que as regras rígidas 
do processo judicial não se apli-
cam aos processos disciplinares 
do Conselho de Ética e Deco-
ro parlamentar”, disse Ricardo 
Ayres durante a leitura de seu 
relatório na CCJ.

O resultado era esperado, 
visto que a repercussão do as-
sassinato de Marielle teve uma 

grande repercussão nacional e 
internacional.

Brazão está preso desde 
março, acusado de ser um dos 
mandantes do assassinato da 
vereadora do Rio de Janeiro 
Marielle Franco (Psol) e de seu 
motorista, Anderson Gomes, 
em 2018. 

Em 28 de agosto, o Conse-
lho de Ética da Câmara apro-
vou o parecer da relatora Jack 
Rocha (PT-ES), que condena 
o parlamentar. Com a decisão 
da CCJ, a última esperança de 
Brazão em manter seu manda-
to parlamentar será na votação 
do plenário da Câmara, que 
deve acontecer na segunda 
semana de outubro. São neces-
sários ao menos 257 votos fa-
voráveis para cassar o mandato 

do deputado.

Argumentos
A defesa de Brazão, repre-

sentada pelo advogado Murilo 
de Oliveira durante a sessão da 
CCJ, acusou Jack Rocha de ser 
parcial na condução do proces-
so no Conselho de Ética. Isso 
porque a parlamentar, antes de 
ter sido designada relatora do 
caso, publicou em suas redes 
sociais postagens favoráveis à 
cassação de Chiquinho Brazão. 
Dessa forma, eles solicitavam 
que o processo fosse derrubado 
e fosse escolhido outro relator 
para a votação no Conselho de 
Ética.

Em resposta, Ricardo Ayres 
disse que as postagens da depu-
tada não interferem no princí-

pio de imparcialidade, já que a 
parlamentar é protegida pela 
liberdade de expressão e imuni-
dade parlamentar.

A defesa de Brazão também 
alegou que o crime ocorreu na 
época em que Chiquinho Bra-
zão era vereador do Rio de Ja-
neiro. Dessa forma, argumenta 
que ele deveria ser julgado pelo 
Tribunal de Justiça do Estado 
Rio de Janeiro, e não pela Su-
premo Corte. O relator respon-
deu que a gravidade do suposto 
crime justifica o tratamento di-
ferenciado.

Por fim, a defesa de Brazão 
disse que a Câmara deixou de 
ouvir testemunhas. Ayres afir-
mou que o processo do Con-
selho de Ética seguiu todos os 
trâmites legais.

Bruno Spada/Câmara dos Deputados

Processo de cassação foi mantido por ampla maioria

Atlas Intel: 
Boulos descola 
e lidera disputa 
em São Paulo
Por Karoline cavalcante

O instituto Atlas Intel di-
vulgou nesta segunda-feira 
(23) o resultado de uma nova 
pesquisa de intenção de voto 
para as eleições municipais de 
São Paulo. O levantamento 
apontou o deputado federal 
Guilherme Boulos (Psol) des-
colado agora na liderança para 
a prefeitura, depois de vários 
levantamentos que apontavam 
empate. 

O atual prefeito e candida-
to à reeleição, Ricardo Nunes 
(MDB), e o empresário Pablo 
Marçal (PRTB) estão tecnica-
mente empatados em segundo 
lugar.

Em comparação ao último 
levantamento, divulgado no 
dia 11 de setembro, Boulos 
apresentou um crescimento 
de 0,3% pontos percentuais, 
atingindo os 28,3% (antes era 
28%). O número representa 
mais de 7 pontos de vantagem 
contra os dois principais opo-
sitores. Nunes também oscilou 
para cima, saindo de 20% para 
20,9% das intenções.

Por outro lado, Marçal teve 
uma queda de 3,5% em relação 
à pesquisa anterior, um resulta-
do além da margem de erro de 
2% estipulada pelo instituto. 
Atualmente está com 20,9% 
das intenções (antes era 24%).

A candidata Tabata Amaral 
(PSB) subiu para 10,8% pontos 
percentuais (antes era 10,7%). 

Seguida pelo jornalista José 
Luiz Datena (PSDB), que caiu 
de 7,2% para 6,9%. 

A economista Marina He-
lena (Novo) caiu para 3,8% 
(tinha 4,7%); Altino Prazeres 
Jr. (PSTU) subiu 0,1% (antes 
0%); Ricardo Senese (UP) caiu 
para 0,1% (antes com 0,7%); 
e João Pimenta (PCO) subiu 
0,1% (antes com 0%).

Eleitores que “não sabem” 
cresceram para 5,8% (antes 
1,7%); e brancos e nulos caíram 
de 2,5% para 2,2%.

A pesquisa, conduzida pela 
Atlas Intel com financiamen-
to próprio, coletou dados de 
2.218 eleitores da cidade de São 
Paulo entre 17 e 22 de setem-
bro de 2024. Com um nível de 
confiança de 95%, a pesquisa 
apresenta uma margem de erro 
de 2%, podendo variar para 
mais ou para menos. 

O estudo está devidamente 
registrado no Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE) sob o pro-
tocolo SP-03546/2024.

Rejeição
Em análise do cientista po-

lítico André Rosa, a queda de 
Marçal é, na verdade, uma as-
censão de Nunes e um aumento 
da rejeição entre o eleitorado 
feminino.

“Tanto é que ele já tem 
ensaiado algumas mudanças 
estratégicas no marketing polí-
tico que está adotando. Prova 
disso é um último debate em 

que ele pediu publicamente 
desculpas a Tabata Amaral por 
algumas colocações que fez no 
início da campanha”, comenta. 

“O aumento dessa rejeição 
e o crescimento do Nunes são 
reflexos do maior tempo de TV 
no rádio e do próprio governa-
dor Tarcísio. Essa é uma variá-
vel que podemos considerar”, 
explicou.

Segundo turno
A pesquisa avaliou seis ce-

nários diferentes para um pos-
sível segundo turno. Em uma 
competição direta entre Boulos 
e Nunes, os resultados indicam 
um empate técnico. Numerica-
mente, o psolista está à frente, 
com 41,7% dos votos, contra 
39,5% do atual prefeito.

Boulos vence Marçal com 
44,4% contra 38,5% do in-
fluenciador.

Nunes também ganha de 
Marçal, com 47,5% contra 
28%.

Numericamente, Tabata sai 

vencedora contra os três pri-
meiros da pesquisa. Sendo que 
apresentou 33,2% contra os 
31,5% de Boulos. A candidata 
recebeu 46,8% das intenções, 
enquanto o ex-coach está com 
36,9%.

O especialista também con-
siderou a chance de Guilherme 
Boulos ganhar viável, mas, em 
um segundo turno, há espaço 
para uma virada da centro-di-
reita, ou seja, Nunes, Datena e 
Marina.

“Bom, a chance do Boulos 
ganhar é viável, mas em uma 
coalizão do segundo turno da 
centro-direita, eu entendo que 
tem um pouco de espaço ainda 
para a virada”, considera o cien-
tista político. 

“Essa é a percepção que eu 
tenho, porque a liderança que 
dá sustentação ao Boulos é a 
do Partido dos Trabalhadores, 
a estrutura maior. Então, nesse 
sentido, eu vejo que está muito 
mais para a centro-direita. Pre-
cisamos aguardar”, disse Rosa. 

Mario Agra/Câmara dos Deputados

Ao contrário de outras pesquisas, Boulos aparece isolado
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Situação em São Paulo 
extrapola para o país?

Agora, é a direita 
que se divide…

Novidade Anti-sistema

Marçal

São Paulo

Microcosmo

Centro

André Cesar observa que 
a divisão da direita em 
São Paulo não extrapolou 
para as demais disputas 
no país. Mas um dado ob-
jetivo é que são os candi-
datos mais de centro, ou 
relacionados com a direi-
ta tradicional, os que lide-
ram hoje na maioria das 
capitais. “A partir do resul-
tado das eleições, haverá 
um novo corte”, considera 

André Cesar. Que poderá 
mesmo tender a um fim 
da atual polarização. “Eu 
tendo a apostar minhas 
fichas no PSD”, comenta 
ele. Na sua avaliação, po-
derá haver um novo qua-
dro que coloque o PSD 
como fiel da balança. Que 
até pode acabar penden-
do para a escolha dos no-
mes polarizados. Mas na 
escolha do centro.

Durante anos, a direita 
tradicional brasileira gos-
tava de dizer que a es-
querda não se une. “Só se 
une na cadeia…”, gosta-
vam de dizer na época da 
ditadura militar. Curioso 
é que, agora, quem pare-
ce não se unir é a direita. 
Pelo menos é o que se 
depreende da disputa 
municipal em São Paulo. 
O prefeito Ricardo Nu-
nes (MDB) e Pablo Mar-
çal (PRTB) disputam os 

votos dos conservadores. 
No momento, a julgar pe-
los números da pesquisa 
Atlas divulgada na segun-
da-feira, rigorosamente 
divididos: os dois com 
20,9%. O cientista políti-
co André Cesar, conside-
ra que há no Brasil hoje 
“duas direitas”. A direita 
que se unia é a tradicio-
nal, pragmática. A nova 
direita, considera André, 
é muito mais ideológica, 
“faz política com o fígado”.

É, avalia André, uma gran-
de novidade no quadro 
político brasileiro. Até en-
tão, a direita dominava a 
elite política do país. E se 
unia ao centro para man-
ter o poder. Era a lógica 
de estabilidade do PSD 
pré-64, que no começo da 
redemocratização o MDB 
herdou. 

A nova direita se declara 
“anti-sistema”, Mas, se-
guindo a linha de Steven 
Levitsky e Daniel Ziblatt, 
como comentamos na 
segunda-feira, no fundo é 
uma forte reação da elite 
de direita aos riscos que 
vê de perda de poder na 
ascensão de uma demo-
cracia multirracial.

“A chance de Boulos pare-
ce ser Marçal passar para 
o segundo turno”, observa 
André Cesar. “Porque aí é 
talvez uma rejeição maior 
que a dele, somada à ten-
tativa de Boulos de mode-
rar seu discurso”, conside-
ra. “Mas não acho que isso 
irá acontecer”, conclui o 
cientista político.

No caso específico de São 
Paulo, André considera 
que Pablo Marçal bateu 
em seu teto. E como tem 
uma rejeição muito forte, 
sua tendência será cair. 
Projetando um segundo 
turno entre Nunes e Giu-
lherme Boulos (Psol). “Aí, 
o favorito é Nunes”, con-
clui. 

“São Paulo é retrato im-
portante do país”, consi-
dera o cientista político. 
“É uma espécie de micro-
cosmo”. É, entr4e outras 
coisas, a cidade mais nor-
destina do país. Além da 
importância econômica. 
Outras disputas munici-
pais acabam sendo mais 
locais. 

E, no caso, será bem pe-
quena a influência de fato 
de Bolsonaro nesse pro-
cesso. Nunes não vence-
rá exatamente pelo seu 
apoio. No fundo, mesmo 
com o apoio declarado 
de Bolsonaro, a eventu-
al vitória de Nunes será a 
confirmação da opção do 
eleitor pelo centro.

Reprodução/Instagram

Paulo Pinto/Agencia Brasil

Marçal teria batido no teto e tende a cair

Nunes empata com Marçal em segundo, diz Atlas

POR RUDOLFO LAGO
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Tributária começa a 
trancar pauta do Senado

Por Gabriela Gallo

A pauta do Senado Federal 
está oficialmente trancada, des-
de esta segunda-feira (23), para 
os senadores finalizarem as dis-
cussões acerca do primeiro pro-
jeto que regulamenta a reforma 
tributária (PLP 68/2024). 

O projeto, aprovado na Câ-
mara dos Deputados em julho, 
chegou ao Senado em regime 
de urgência e precisava ser en-
tregue até o dia 22 de setembro. 
Portanto, para liberar as demais 
pautas de interesse na Casa, é 
necessário encerrar essa votação 
ou retirar o pedido de urgência, 
o que só pode ser feito pelo po-
der Executivo.

Apesar da semana parada 
no Congresso Nacional devido 
às eleições municipais, algumas 
pautas estão na expectativa de 
serem avaliadas no Senado na 
segunda semana de outubro. 
Dentre elas, a sabatina de Ga-
briel Galípolo para assumir a 
presidência do Banco Central 
(BC), agendada para o dia 8 
de outubro (terça-feira pós pri-
meiro turno das eleições muni-
cipais), e a votação da Propos-
ta de Emenda à Constituição 
(PEC) que transforma o Banco 
Central em uma empresa públi-
ca com natureza especial.

Enquanto o Senado ale-
ga que precisa de mais tempo 
para discutir o PLP 68/2024, 
a Câmara dos Deputados deve 
votar na segunda semana de 
outubro os destaques para o se-
gundo projeto que regulamen-
ta a reforma tributária (PLP 
108/2024).

Retirada?
Líderes partidários pedem 

a retirada do regime de urgên-
cia do projeto desde agosto, 

sem sucesso. Ao contrário da 
Câmara, os senadores não de-
monstraram a mesma pressa 
em aprovar o projeto de lei 
complementar e argumentam 
que precisam de mais tem-
po para avaliar o texto – que 
deve passar por alterações 
pelo Grupo de Trabalho que 
o avalia e também pelo relator 
da medida, senador Eduardo 
Braga (MDB-AM).

Dentre as mudanças, a 
expectativa é que os senado-
res retirem carnes dos itens 
na cesta básica nacional de 
alíquota zero, realocando-as 
nos itens da cesta básica que 
tem uma redução de 60% da 
alíquota base do Imposto so-
bre Valor Agregado (IVA), 
em 26,5%. Ou seja, a carne e 
demais itens nessa lista seriam 
taxados em 10,6%.

Por outro lado, o presi-
dente da Câmara, Arthur Lira 
(PP-AL), é contra a retirada 

da urgência, especialmente 
porque elegeu o tema como 
uma de suas prioridades e 
pretende concluir a votação 
da matéria antes do fim de seu 
mandato à frente da Câmara. 
O líder do governo na Câma-
ra, deputado José Guimarães 
(PT-CE), também defende a 
manutenção da urgência.

Repensar
Apesar de ainda não se 

ter uma confirmação, o líder 
do governo no Senado, se-
nador Jaques Wagner (PT-
-BA), sinalizou que o poder 
Executivo pode repensar 
suas estratégias e retirar a 
urgência da pauta. Com a 
retirada do regime de urgên-
cia, o texto deve começar a 
ser discutido e, eventual-
mente, votado na Comissão 
de Constituição e Justiça 
(CCJ) do Senado. 

Apesar de Eduardo Braga 

ter sido anunciado como re-
lator do projeto, ele não foi 
oficialmente designado.

Nesta terça-feira (24) e 
quarta-feira (25), a Comis-
são de Assuntos Econômicos 
(CAE) do Senado realizará as 
duas últimas audiências sobre 
o tema. 

Em ambas, serão discuti-
dos os impactos da reforma 
tributária nos regimes dife-
renciados e específicos, ou 
seja, aqueles em que o modelo 
de apuração difere do padrão, 
beneficiando determinados 
setores da economia com re-
dução de carga tributária.

“Eu tenho falado sempre 
assim, que a gente quer ir 
muito ao mundo real, na prá-
tica, porque na teoria isso aí 
[o projeto] já está bem conso-
lidado”, disse o coordenador 
do grupo de trabalho, senador 
Izalci Lucas (PL-DF), em en-
trevista à rádio Senado.

Senadores não podem mais discutir outros textos
Pedro França/Agência Senado

Eduardo Braga sinaliza modificar bem o texto do projeto

Por Karoline cavalcante

A ministra do Meio Am-
biente e Mudança do Clima, 
Marina Silva, admitiu nesta 
segunda-feira (23), que os re-
cursos do governo federal para 
o enfrentamento da crise am-
biental não têm sido suficien-
tes. A declaração foi feita no 
podcast “Café da Manhã”, do 
jornal Folha de S. Paulo.

A declaração de Marina é 
uma resposta à crise ambiental 
que se abate sobre o país. Go-
vernadores têm pressionado 
o governo e cobrado por mais 
ação e recursos. Exatamente 
no momento em que o tema é 
discutido na Organização das 
Nações Unidas (ONU). Nesta 
terça-feira (24), o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva fará 
o tradicional discurso de aber-
tura.

“O que nós estamos desco-
brindo agora é que o planejado 
não foi suficiente”, reconheceu 
Marina. “E ter essa clareza e 
essa responsabilidade de não 
querer mascarar a realidade ou 
minimizar a realidade faz par-
te de uma postura republicana 
diante da sociedade”, disse a mi-
nistra.

Afronta
Marina relatou ainda, que 

ao viajar com o presidente para 
visitar comunidades na Amazô-
nia, focos de incêndio só foram 
observados no fim da viagem, 
quando deixavam o local, indi-
cando uma “afronta” proposital 
aos representantes do governo.

“Houve ali uma tentativa, 
no meu entendimento, de fazer 
uma afronta. Estavam passando 
o presidente, o ministro da De-
fesa, as autoridades da Repúbli-
ca”, afirmou.

Discurso
É nesse ambiente que Lula 

fará o discurso, enquanto acon-
tece em paralelo a Cúpula do 
Futuro, encontro que visa a dis-
cussão entre os chefes de Estado 
justamente de ações para com-
bater a crise climática global.

No domingo (22), ao falar 
na abertura da cúpula, Lula 
disse faltar “ambição e ousadia” 
dos líderes mundiais em temas 
da agenda global para evitar re-

trocessos.
Na ocasião, foi aprovado o 

Pacto do Futuro, que inclui o 
Pacto Digital Global e a Decla-
ração sobre as Gerações Futu-
ras. No documento, destacam-
-se a inclusão de temas, como, 
paz e segurança, desenvolvi-
mento sustentável, mudança 
climática, cooperação digital, 
direitos humanos, gênero, ju-
ventude e gerações futuras, e a 
transformação da governança 
global.

Na Assembleia, Lula fará 
o discurso de abertura e deve 
falar sobre o combate à fome, 
desigualdade e questões climá-
ticas. Tradicionalmente, o pre-
sidente do Brasil é o primeiro 

país a discursar desde a 10ª ses-
são da cúpula.

“Podemos esperar que eles 
[temas] sigam um pouco a 
agenda que o Brasil propôs para 
o G20, ou seja, que falem de in-
clusão, combate à fome, tran-
sição energética e reforma da 
governança global”, adiantou à 
imprensa na última terça-feira 
(17), o secretário de Assuntos 
Multilaterais Políticos do Mi-
nistério das Relações Exterio-
res (MRE), embaixador Carlos 
Márcio Cozendey.

No discurso na abertura da 
Cúpula do Futuro, muitos dos 
principais líderes do planeta 
não estavam presentes. Em aná-
lise do cientista político, Kleber 
Carrilho, essa ausência ainda 
não permite indicar um des-
prestígio do tema.

“Temos que lembrar que a 
Assembleia Geral é o momen-
to mais importante”, iniciou. 
“O Brasil realmente tem mos-
trado, e o presidente Lula, em 
particular, que não tem conse-
guido manter e conquistar uma 
liderança regional. Tanto poli-
ticamente quanto em temas es-
pecíficos, como este da crise cli-
mática. E isso nos deixa muito 
preocupados com os próximos 
passos”.

O Brasil está hoje na pre-
sidência do G20, grupo dos 
países mais ricos do mundo, e 
sediará em Belém (PA) a Con-
ferência das Nações Unidas 
sobre Mudanças Climáticas, a 
COP30. “São momentos em 
que é fundamental que haja 
uma credibilidade no discurso”. 

Marina admite falta de recursos 
para enfrentar crise ambiental

Ricardo Stuckert/PR

Lula fala na ONU pressionado por crise ambiental
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Bolsonaro desconfia de 
Kassab e quer manter tropa

PSD vira alvo de 
deputados bolsonaristas

Indecisos Aqui e ali

Convidados

Momento

Amigo incerto

Virou dúvida

A rixa, porém, vai além 

de Moraes e de disputas 

municipais. Jair Bolsona-

ro nunca escondeu não 

confiar em Gilberto Kas-

sab e teme que ele e seu 

partido se aliem ao PT na 

eleição de 2026.

Há também a possibili-

dade de Kassab ser can-

didato a vice-governador 

caso Tarcísio dispute a re-

eleição, o que diminuiria o 

poder da extrema direita 

na chapa. O governador 

teve um papel decisivo no 

apoio do PL à reeleição de 

Nunes.

Sempre disposto a enxer-

gar traições em qualquer 

movimento que consi-

dere menos ortodoxo de 

aliados, Bolsonaro esti-

mula o ataque ao PSD 

para tentar manter a di-

reita unida em torno de si.

A briga pelo impeach-

ment do ministro do STF 

Alexandre de Moraes, 

disputas eleitorais muni-

cipais e mesmo o cená-

rio para 2026 são o com-

bustível dos ataques que 

nomes importantes do 

bolsonarismo passaram a 

fazer ao PSD. 

O tiroteio resvala na can-

didatura à reeleição de 

Ricardo Nunes (MDB) em 

São Paulo, apoiada pelo 

partido presidido por Gil-

berto Kassab, secretário 
de Governo e Relações 
Institucionais do gover-

nador Tarcísio de Freitas 

(Republicanos), aliado de 

Jair Boslonaro.

Capitaneado pelos de-

putados Nikolas Ferreira 

(PL-MG) e Gustavo Gayer 
(PL-GO), o tiroteio ressalta 
que, dono da maior ban-

cada no Senado, o PSD 

evita engrossar a lista de 

parlamentares que pe-

dem a saída de Moraes.

Em vídeo publicado em 

redes sociais, Nikolas pede 

que eleitores de direita 

não votem em candidatos 

apoiados por dez senado-

res do PSD que, segundo 

ele, estão indecisos em 

relação ao impeachment. 

Ressalta também que o 

partido tem três ministé-

rios no governo Lula.

PL e PSD apoiam os mes-

mos candidatos a prefeito 

em mais de 800 cidades 

do país; em 241, filiados 
dos dois partidos com-

põem a mesma chapa 

majoritária. Mas são ad-

versários nas capitais de 

Minas e Goiás, estados de 
Nicolas e Gayer, e no Rio 
de Janeiro.

Os dois fugitivos, José An-

dré da Rocha Neto  e sua 

mulher, Aislla Rochaar, es-

tiveram no aniversário do 

cantor, na Grécia. Entre os 
convidados estavam tam-

bém o ministro Nunes 

Marques, do Supremo Tri-

bunal Federal, e o gover-

nador de Goiás, Ronaldo 
Caiado (União).

Os ataques ao PSD ocor-

rem num momento de-

licado da campanha em 

São Paulo, em que pes-

quisas divergem sobre 

uma queda de Pablo Mar-

çal (PRTB), apoiado por 

muitos setores do bolso-

narismo. Nikolas já disse 

que Nunes não tem “co-

nexão” com a direita.

Na época, o STF informou 

que Marques, que estava 

em Roma, foi convidado 

a ir até a Grécia no avião 
de Gusttavo, mas acabou 
acomodado no  jatinho de 

Fernando Oliveira Lima, o 

Fernando OIG, do One In-

ternet Game. O ministro 
não respondeu se é ami-

go do empresário.

Como diziam os repórte-

res esportivos, Gusttavo 
Lima é dúvida para o pró-

ximo Rock in Rio. O cantor 

sertanejo teve sua prisão 

decretada pela Justiça de 

Pernambuco, acusado de 

usar seu avião para ajudar 

dois foragidosa ficarem 
fora do país. O caso envol-

ve uma casa de apostas.

Tania Rego/Agência Brasil

Antonio Cruz/ Agência Brasil

Ex-presidente teme perder controle da direita

O ex-prefeito paulistano é aliado de Tarcísio de Freitas

POR FERNANDO MOLICA
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Índice de Confiança Industrial 
exibe recuperação este mês

Alta de futuros reflete mal-estar 
fiscal com dados federais

CORREIO ECONÔMICO

Estresse sobe Mágicas contábeis

Superávit

Avanço firme

Exportações

Seis melhoram

Em que pese a incertezas 

sobre os rumos da econo-

mia, o Índice de Confiança 
do Empresário Industrial 

(ICEI) de setembro exibe 

recuperação da confian-

ça, disseminada em todas 

as regiões do país, em to-

dos os portes da indústria 

e na maioria dos segmen-

tos industriais. 

Essa é a principal con-

clusão do indicador ICEI 

setorial deste mês, divul-

gado nesta segunda-feira 

(23), pela CNI (Confede-

ração Nacional da Indús-

tria), em que empresários 

de 26 de um total de 29 

setores industriais de-

monstram confiança. O 
gerente de Análise Eco-

nômica da CNI, Marcelo 

Azevedo, desde outubro 

de 2022, não havia otimis-

mo em tantos setores.

Como ‘sequela’ ao mal-

-estar fiscal, causado 
após a divulgação do 

novo relatório de receitas 

e despesas, a decepção 

tomou conta do merca-

do financeiro, turbinando 
a alta firme das taxas de 
juros futuros, na sessão 

dessa segunda-feira (23), 

com destaque para a taxa 

DI para janeiro de 2029, 

que atingiu um patamar 

muito próximo dos maio-

res níveis verificados, em 

um ano e meio. 

Entre as notícias ‘amar-

gas’, ganhou relevo a pro-

jeção de déficit para este 
ano, no montante de R$ 

68,8 bilhões, do qual, R$ 

40,5 bilhões não foram 

contabilizados, para efei-

to de medição do cum-

primento da meta fiscal. 
A exposição destes e de 

outros dados fiscais, ao 
contrário do esperado, 

manteve a tensão entre 

os investidores.

Reforçando o clima de 

incerteza reinante, o bo-

letim Focus revisou para 

cima a Selic e a inflação, 
elevando o estresse nas 

taxas de contratos de 

depósito interfinanceiro 
(DIs), com 80% de pro-

babilidade de alta de 50 

pontos-base da Selic em 

novembro e dezembro.

A taxa do contrato de de-

pósito interfinanceiro (DI) 
para janeiro de 2026 subiu 

de 12,190% para 12,240%; o 

DI para janeiro de 2027, 

subiu de 12,252% para 

12,345%; e o para janei-

ro de 2029, que cresceu 

de 12,374% para 12,475%. 

O mercado desconfia de 
‘manobras contábeis’.

Boa performance teve a 

balança comercial na 3ª 

semana de setembro, ao 

colher um superávit de 

US$ 271 milhões, segundo 

dados divulgados nesta 

segunda (23), pela Secre-

taria de Comércio Exterior 

do Ministério do Desen-

volvimento, Indústria, Co-

mércio e Serviços (MDIC).

Pelo estudo, a confiança 
avançou em todas as regi-

ões, com destaque para o 

Sul (+ 2,3 pontos), Nordes-

te (+ 2,2 pontos) e Norte (+ 

1,6 ponto). A confiança no 
Sudeste e Centro-Oeste 
teve alta de 1,3 ponto e 0,7 

ponto, respectivamente e 

a indústria do Sul voltou 

ao ‘positivo’. 

Já a média diária das 

exportações registrou, 

em igual período, queda 

de 4,9%, pelo recuo de 

16,93% em agropecuária, 

alta de 13,45% em indús-

tria da transformação 

e queda de 28,59% em 

produtos da indústria ex-

trativa. Já as importações 

subiram 15,7%. 

A melhora da confiança 
foi suficiente para que 
seis setores industriais 

migrassem para o  campo 

positivo: metalurgia, cou-

ro e artefatos de couro, 

máquinas e equipamen-

tos, produtos de metal, 

biocombustíveis e equi-

pamentos de informática, 

eletrônicos e ópticos.

Site PT

Divulgação

Melhoria da confiança industrial foi disseminada

Futuros refletem mal-estar fiscal com números federais

Focus eleva, pela décima vez, 
projeção de IPCA de 2024
Projeção do mercado para a inflação subiu de 4,35% para 4,37%

Por marcello Sigwalt

Pela décima vez seguida, o 
boletim Focus elevou, nessa 
segunda-feira (23), sua proje-
ção para o IPCA (Índice Na-
cional de Preços ao Consumi-
dor Amplo), indicador oficial 
de inflação) deste ano, que 
passou de 4,35% para 4,37%, 
patamar agora bem mais pró-
ximo do teto da meta de in-
flação para 2024, de 4,5%, 
conforme estabelecido pelo 
Conselho Monetário Nacio-
nal (CMN).

De igual forma, a estimati-
va de inflação para o ano que 
vem cresceu de 3,95% para 
3,97%, na semana anterior, 
enquanto que para 2026, o 
avanço foi mais moderado, de 
3,61% para 3,62%.

Como é certo o ‘estouro’ da 
meta, o governo agora leva em 
conta, como ‘horizonte rele-
vante’ a meta do ano que vem.  

Crescimento milimétrico 
teve p (PIB) Produto Interno 
Bruto para este ano, que ‘des-
lizou’ de 2,96% para 3%. Tal 
viés positivo reflete, ainda, o 

bom resultado do indicador 
no segundo trimestre (2T24) 
quando este subiu 1,4%, em 
comparação com o trimestre 
imediatamente anterior. Para 
o ano que vem, a economia 
deve estacionar em 1,90%.

A reboque da retomada do 
aperto monetário pelo BC, 

o mercado subiu a a Selic de 
11,25% ao ano para 11,50% ao 
ano, mas manteve em 10,50% 
ao ano para 2025. 

No plano das contas exter-
nas, a expectativa da ‘banca’ é 
de queda do superávit da ba-
lança comercial, de US$ 82,9 
bilhões para US$ 81 bilhões, 

como também recuou, de 
US$ 77,7 bilhões para US$ 
76,3 bilhões, o saldo positivo 
para 2025.  

Se manteve estável em 
US$ 70,8 bilhões, a perspec-
tiva de entrada de investi-
mentos estrangeiros diretos 
este ano.

Divulgação

Pleito municipal iminente, troca de cadeiras no BC, nada impede escalada dos juros

Por marcello Sigwalt

Piora na avaliação sobre a 
perspectiva profissional (esta-
bilidade no emprego, na forma 
coloquial), que recuou 0,4% e 
declínio de 1,3% no acesso ao 
crédito, no comparativo men-
sal. So o peso destes fatores, 
a Intenção de Consumo das 
Famílias (ICF) baixou 0,3% 
em setembro, aponta estudo, 
divulgado nessa segunda-feira 
(23) pela Confederação Nacio-
nal do Comércio de Bens, Ser-
viços e Turismo (CNC). 

Entre os grupos sociais, a 
pesquisa da entidade aponta 
redução mais expressiva entre 
as famílias de maior renda e no 
público masculino. Nesses dois 
segmentos, houve retração nas 
percepções sobre o mercado de 
trabalho e de consumo futuro.  

Apesar dos resultados ad-
versos, a CNC destaca que o 
indicador se manteve em 103,1 
pontos, patamar que indica 

uma ‘permanência’ superior 
ao nível de satisfação, além ser 
este o maior, deste março deste 
ano, quando o índice alcançou 
104,1 pontos.

Em contraponto ao aumen-
to de 0,4% da avaliação sobre o 
emprego atual, que denota si-
nais positivos, houve desacele-

ração na expectativa de criação 
de emprego e elevação da in-
certeza econômica, fatores que 
resultaram na queda de 0,4% na 
perspectiva profissional. 

A cautela contínua das fa-
mílias foi enfatizada pelo pre-
sidente do Sistema CNC-Ses-
c-Senac, José Roberto Tadros: 

“O saldo positivo do mercado 
de trabalho anima os consu-
midores no curto prazo, mas a 
cautela quanto ao futuro per-
manece”. 

Sobre tal item, a CNC res-
salta que o Cadastro Geral de 
Empregados e Desemprega-
dos (Caged) de julho “tam-
bém revelou um aumento no 
volume de assalariados, com 
alta acumulada de 3,9% nos 
últimos 12 meses”.

A pesquisa observou que o 
mercado de crédito foi pressio-
nada pela alta da inflação e por 
incertezas fiscais, redundando 
em crédito mais restrito, no sub 
indicador que mede a satisfação 
com o acesso ao crédito. 

Já a Pesquisa de Endivi-
damento e Inadimplência do 
Consumidor (Peic) revelou alta 
do número de famílias incapa-
zes de pagar suas dívidas em 
agosto, que puxou a queda de 
1% na avaliação do momento 
para compra de bens duráveis.

Índice de consumo das Famílias cai 0,3%
Divulgação

Cautela passou a predominar no consumo familiar

Embraer entrega Phenom 100EX

Bets entram na mira da Fazenda

Orgulho nacional, a em-
presa 100% verde-amarela Em-
braer, sediada em São José dos 
Campos,   no interior de São 
Paulo,  anunciou, nessa segun-
da-feira (23), a entrega do pri-
meiro jato Phenom 100EX do 
mercado brasileiro.

Segundo informações da 
empresa, o jato foi adquirido 
por um empresário para uso em 
rotas entre as regiões Sul, Su-
deste e Centro-Oeste do país. 
O Phenom 100EX foi anuncia-

do pela fabricante nacional, no 
fim do ano passado, em Mel-
bourne, nos Estados Unidos.

A nova aeronave é capaz 
de voar a 41.000 pés (12.497 
metros) e é equipada com 
dois motores. O alcance para 
quatro ocupantes é de 1.178 
milhas náuticas (2.182 km) 
e a velocidade de cruzeiro de 
406 nós. A nova versão do jato 
usa materiais sustentáveis, tem 
mesas para espaço de trabalho 
e apresenta um quinto assento 

lateral e um assento para de-
colagem e pouso no banheiro, 
aumentando assim a capacida-
de de passageiros.

Outra boa notícia é que a 
mais nova companhia aérea pri-
vada da Itália, a AeroItalia, po-
derá ter um novo tipo de avião 
na sua frota, fabricado pela Em-
braer, segundo informações de 
um site italiano. 

Fundada há dois anos pelo 
empresário brasileiro-colom-
biano, Germán Efromovich 

(ex-dono da Avianca e Avianca 
Brasil), a empresa hoje opera 
apenas jatos Boeing 737-700 e 
737-800.

Agora a empresa terá seu 
primeiro jato regional, o Em-
braer E175-E1, configurado 
para 88 assentos que voará de 
Cuneo, na região italiana de 
Piemonte, próximo á fronteira 
francesa, para Comiso, na Ilha 
da Sicília. O avião também voa-
rá de Cuneo para Trapani, tam-
bém na Sicília.  

Alvo de preocupação fede-
ral, a profusão de crimes e es-
cândalos financeiros envolven-
do as bets, ou apostas online, 
levou o Ministério da Fazenda 
a sugerir a criação de uma for-
ça-tarefa, formada pela pasta, o 
Banco Central (BC) e a Polícia 
Federal (PF), com vistas ao mo-
nitoramento da atividade. 

De acordo com o secretário 
de Prêmios e Apostas, Regis 
Dudena, um dos objetivos da 
iniciativa é aperfeiçoar a fisca-

lização da relação de empresas 
com as instituições financeiras 
autorizadas pela autoridade 
monetária.

Por sua vez, caberia à Polí-
cia Federal e a Anatel (Agência 
Nacional de Telecomunica-
ções) o papel de auxiliar nesse 
processo, com autonomia para 
derrubar sites que não estejam 
autorizados a atuar no país. 

Na avaliação de Dudena, “te-
mos uma interação prevista com 
a Anatel, com a Polícia Federal, 

com secretarias de segurança, 
para garantir que os sites que es-
tiverem sendo disponibilizados, 
que não forem da lista dos auto-
rizados, sejam derrubados”.

Outra meta na mira da se-
cretaria seria o mapeamento do 
tamanho do mercado de bets, 
em que as empresas autorizadas 
a operar no Brasil terão de for-
necer relatórios e o monitora-
mento do fluxo de caixa, o que 
deve ajudar no cumprimento 
do objetivo.

Também em estudo pelo 
Executivo, o secretário pro-
põe a criação de um grupo 
de trabalho com o Ministé-
rio da Saúde, que teria como 
tema central a criação de uma 
campanha sobre o vício em 
apostas. 

Também não está descarta-
da a elaboração de uma cartilha 
informativa sobre o tema, me-
diante a troca de informações 
para políticas conjuntas por 
ambos os ministérios.
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INtErNACIoNAL

CORREIO ESPORTIVO

Agradou

Outubro

Julgamento do Fluminense marcado

Diniz no Cruzeiro

Recuperando

POLÊMICA

A polêmica vitória 
do Palmeiras so-
bre o Vasco, com 
pênalti claro não 
marcado a favor 
do Cruzmaltino, 
fez o Ge.com rea-
lizar um levanta-
mento que apon-
ta que o Vasco é 
a equipe da Série 
A do Brasileirão com 
mais decisões desfavoráveis do VAR no torneio (6). Na 
outra ponta, o Palmeiras é a equipe com mais decisões 
do VAR a seu favor (9). É apenas mais uma das polêmi-
cas do incompetente VAR nos torneios brasileiros.

O jogo polêmico contra 
o Palmeiras marcou a es-
treia do suíço Maxime Do-
minguez com a camisa 
do Vasco. E sua atuação 
agradou o técnico Rafael 
Paiva, que disse que ele 
será peça ‘muito útil’.

O Botafogo pode contar 
com ‘reforços caseiros’ 
em breve. Isso porque 
Júnior Santos e Cuiabano 
estão treinando com bola 
e o clube espera que eles 
voltem a jogar a partir do 
mês de outubro.

O STJD (Superior Tribu-
nal de Justiça Desportivo) 
definiu a data do julga-
mento que vai decidir se 
Fluminense 2x0 São Pau-
lo será anulado ou não. O 
julgamento do jogo reali-
zado em 1º de setembro 
no Maracanã foi agenda-

do para a quinta-feira (26).
No jogo, um gol do Flu 
saiu após o zagueiro Thia-
go Silva ajeitar a bola, em 
jogo, com as mãos e não 
ter sido advertido ou anu-
lado pelo árbitro ou pelo 
VAR. O São Paulo pede 
impugnação do jogo.

Após demitir o técnico 
Fernando Seabra, o Cru-
zeiro anunciou Fernando 
Diniz como novo treina-
dor. O contrato vai até o 
fim de 2025. Diniz foi cam-
peão da Libertadores em 
2023 com o Fluminense.

O Flamengo deve ganhar 
um reforço para o jogo de 
ida da semifinal da Copa 
do Brasil, contra o Corin-
thians. O atacante Micha-
el está se recuperando 
bem e deve ir a campo no 
próximo dia 2 de outubro.

Reprodução/ Premiere

Juiz não deu nem falta no lance

CORREIO NO MUNDO

Intervenção

Acusação Tragédia

Debate

VENEZUELA

Após o o opositor 
Edmundo González 
conseguir asilo na 
Espanha, a Venezue-
la tenta normalizar 
as relações externas 
em meio à pressão 
contrária dos EUA, 
da Europa e de parte 
dos países latino-a-
mericanos. Depois 
que González deixou a 
Venezuela, frustrando expectativas dos opositores com 
alguma reviravolta política, o país caribenho voltou a ser 
alvo de sanções econômicas unilaterais dos EUA. Além dis-
so, o governo voltou a ser acusado de violações de direitos 
humanos, e a Assembleia na União Europeia reconheceu 
González como presidente da Venezuela.

Enquanto isso, uma operação policial prendeu merce-
nários acusados de articular o assassinato de Maduro, e foi 
divulgado documento em que o candidato González acata 
a decisão do Tribunal Supremo de Justiça que ratificou a 
reeleição do presidente na votação do dia 28 de julho.

O governo venezuelano tem buscado se fortalecer no 
cenário internacional com aliados imunes à influência dos 
EUA e de negociações com representantes da ONU.

Por Lucas Pordeus León (Agência Brasil)

Diante dos ataques de 
Israel ao Líbano, autorida-
des da Turquia e do Egito 
pediram intervenção do 
Conselho de Seguran-
ça da ONU para ajudar a 
controlar a ‘perigosa esca-
lada’ que a guerra está to-
mando no Oriente Médio.

Pequim fez uma grave 
acusação a Taiwan. A Chi-
na afirmou que acusou 
‘piratas virtuais’ supos-
tamente apoiados por 
Taiwan de fazer ataques 
online contra a China, Ma-
cau e Hong Kong. Taiwan 
negou a acusação.

O Japão está sofrendo 
com enchentes e desa-
bamentos de terra desde 
o último fim de semana. 
Estima-se que entre o sá-
bado (21) e o domingo (22) 
ao menos seis pessoas te-
nham falecido em decor-
rência dos desastres.

Massoud Pezeshkian, novo 
presidente do Irã, disse à 
Assembleia Geral da ONU 
que está disposto a deba-
ter com os países do Oci-
dente sobre a guerra na 
Ucrânia. Ele nega estar for-
necendo armas à Rússia e 
que não aprova a violência.

Serv. de Imprensa do Presidente da Rússia

Venezuela tenta normalizar

Brasil condena ataque ao Líbano

Reajustes no Bolsa Atleta

No Oriente Médio, há a preocupação que guerra se alastre em breve

Atleta que participar de fraude com apostas será excluído do programa

por Agência Brasil*

O governo brasileiro con-
denou nesta segunda-feira 
(23) “nos mais fortes termos” 
os contínuos ataques aéreos is-
raelenses contra áreas civis em 
Beirute, no Sul do Líbano e no 
vale do Beqaa.

O Ministério das Relações 
Exteriores também recomen-
dou aos brasileiros que deixem 
a área conflagrada. 

Israel e o grupo Hezbollah, 
do Líbano, têm trocado tiros 
através da fronteira desde o 
início da atual guerra em Gaza 
no ano passado, detonada após 
um ataque do Hamas, aliado do 
Hezbollah, mas Israel intensi-
ficou sua campanha militar na 
última semana. 

Somente hoje, os ataques 
causaram ao menos 492 mor-
tes e deixaram mais de 1,6 mil 
feridos. Em nota, o Itamaraty 
lamentou as declarações de 
autoridades israelenses em fa-
vor de operações militares e da 

ocupação de parte do território 
libanês e expressou “grave preo-
cupação” diante das exortações 
do governo israelense para que 
civis libaneses evacuem suas re-
sidências naquelas regiões.

“O Brasil renova o apelo 
às partes envolvidas para que 
cessem, imediatamente, os 
ataques, de forma a interrom-

per a preocupante escalada de 
tensões, que ameaça conduzir 
a região a conflito de amplas 
proporções, com severo impac-
to negativo sobre populações 
civis”.

Assistência

Segundo o Itamaraty, a em-
baixada do Brasil em Beirute 

continua prestando assistência 
e fornecendo as orientações 
devidas à comunidade brasilei-
ra, com a qual mantém contato 
permanente.

“O governo brasileiro 
acompanha com preocupação 
e atenção o impacto do conflito 
para a comunidade”. 

Em caso de necessidade, 
recomenda-se entrar em con-
tato com o plantão consular do 
Itamaraty por meio do número 
+55 (61) 98260-0610 (What-
sApp).

Desde o início da guerra no 
Oriente Médio, o Brasil já con-
denou os ataques terroristas do 
Hamas, pedindo a libertação 
dos reféns, mas também vem 
condenando os ataques despro-
porcionais de Israel, que estão 
afetando civis, que nada tem 
a ver com a guerra e sofrem as 
consequências de todo o horror 
desse confronto que parece não 
ter fim.

*Com informações da 
Agência Reuters

por Mateus Vargas (Folhapress)

O Ministério do Esporte pu-
blicou na segunda (23) portaria 
que reajusta valores do Bolsa 
Atleta, na categoria Atleta Pó-
dio, e cria punições para quem 
se envolver em manipulações de 
apostas e resultados esportivos. 
A bolsa é destinada a atletas de 
alto rendimento em modalida-
des olímpicas, paralímpicas e 
surdolímpicas individuais, que 
estejam entre os 20 melhores do 
ranking mundial ou olímpico.

O pagamento mais alto con-
templa atletas que estão entre os 
três primeiros lugares do ranking 
da sua modalidade. Nessa cate-
goria, a bolsa subiu de R$ 15 mil 
para R$ 16.629 mensais.

A portaria ainda definiu que 
serão excluídos do programa os 
atletas com “participação com-
provada na manipulação de apos-
tas e resultados esportivos”. O en-
volvimento em apostas também 
impede a solicitação da bolsa.

Em julho, o presidente Lula 
assinou decreto reajustando os 
valores Bolsa Atleta em 10,8%. 
Parte das categorias não recebia 
aumento desde 2005, como a 
Bolsa Atleta Estudantil.

O Bolsa Pódio foi criado em 
2011 e desde então não era rea-

justado. O valor pago aos atletas 
que estão entre os três melhores 
do mundo superaria R$ 32 mil, 
caso tivesse recebido correção 
pela inflação acumulada neste 
período, que superou 114%.

São cinco categorias do Bolsa 
Atleta: base, estudantil, nacio-

nal, internacional e olímpico/
paralímpico/surdolímpico. Os 
atletas de base ou estudantil re-
cebem R$ 410 por mês, enquan-
to a categoria pódio tem 4 faixas.

A maior medalhista olímpi-
ca da história do Brasil, a ginasta 
Rebeca Andrade, recebe a bolsa 
que agora será de R$ 16.629.

Já a Bolsa Pódio destinada 
aos atletas que figurem entre a 4ª 
e 8ª colocação no ranking inter-
nacional da sua modalidade su-
biu de R$ 11 mil para R$ 12.195 
mensais.

O pagamento para os atletas 
que estão entre a 9ª e a 16 colo-
cação subiu de R$ 8.000 para 
R$ 8.869. Enquanto o grupo 
que está entre 17ª e 20ª coloca-
ção teve a bolsa reajustada de R$ 
5.000 para R$ 5.543.

Em todos os casos, é necessá-
rio comprovar que o atleta con-
tinua participando de eventos da 
sua modalidade.

O orçamento para 2024 do 
Bolsa Atleta é de R$ 162 milhões.

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Alexandre Loureiro/COB

Brasil condenou bombardeios israelenses ao Líbano

Rebeca Andrade recebe a bolsa de valor mais alto

Famílias libanesas fogem de bombardeios israelenses 
Famílias do sul do Líbano 

entupiram as rodovias ao norte 
nesta segunda-feira, fugindo de 
um bombardeio israelense em 
expansão para um futuro incer-
to, com crianças amontoadas no 
colo dos pais, malas amarradas 
ao teto dos carros e fumaça escu-
ra atrás deles.

Inúmeros carros, vans e ca-
minhonetes estavam carregados 
de pertences e pessoas, às vezes 
várias gerações em um veículo, 
enquanto outras famílias fugiam 
levando apenas o essencial, en-
quanto as bombas caíam do alto.

Israel e o grupo Hezbollah, 

do Líbano, têm trocado tiros 
através da fronteira desde o iní-
cio da atual guerra em Gaza no 
ano passado, detonada após um 
ataque do Hamas, aliado do 
Hezbollah, mas Israel intensifi-
cou rapidamente sua campanha 
militar na última semana.

Na segunda (23), quando 
o bombardeio se intensificou e 
passou a abranger mais áreas do 
Líbano, as pessoas receberam li-
gações telefônicas pré-gravadas 
em nome das Forças Armadas 
de Israel, dizendo-lhes para dei-
xarem suas casas para sua própria 
segurança.

Abed Afou, morador que 
permaneceu em Yater desde o 
início dos combates, apesar de 
estar a apenas cerca de 5 km da 
fronteira israelense, decidiu sair 
quando as explosões começaram 
a atingir casas residenciais no 
distrito.

O Ministério da Saúde do 
Líbano disse que mais de 270 
pessoas foram mortas no bom-
bardeio e uma autoridade disse 
que foi o dia mais mortal do país 
desde o fim da guerra civil em 
1990.

Israel disse ter atingido cerca 
de 800 alvos ligados ao Hezbol-

lah e que os edifícios atingidos 
continham armas pertencentes 
ao grupo.

Alguns testemunharam a 
destruição de perto.

“A força e a intensidade dos 
bombardeios são algo que nunca 
testemunhamos antes em todas 
as guerras anteriores”, disse Abu 
Hassan Kahoul.

Até mesmo em Beirute hou-
ve um alarme crescente, e os pais 
correram para tirar seus filhos 
das escolas, em meio a alertas de 
Israel sobre mais ataques.

Por Abdelaziz Boumzar e 
Maya Gebeily (Agência Brasil)

O Resende FC renovou 
contrato com quatro jogado-
res que disputaram a tempo-
rada pelo clube. São eles: o 
goleiro João Lazzari, o meia 
Juliano Fabro e os atacantes 
Eduardo Tanque e Matheus 
Goiano.

— A decisão de renovar 
os contratos desses quatro 
jogadores reflete a confiança 
da diretoria no talento e no 
comprometimento. O Resen-
de FC continua a apostar em 
um elenco forte, visando não 

apenas o sucesso na Série A2, 
mas também o fortalecimento 
da equipe para futuras com-
petições — disse o executivo 
de futebol, Rafael Gatti.

Como o Resende não tem 
calendário nos primeiros me-
ses de 2025, a expectativa é 
de que os jogadores sejam 
emprestados para adquirir 
rodagem. O Gigante do Vale 
volta a jogar oficialmente na 
próxima Série A2, que deve 
começar em meados de maio 
de 2025.

resende renova contrato com 4 atletas
Thaís Penna/RFC

Quarteto deve ser emprestado no início de 2025
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Rock in Rio 40 anos recebe 
nota geral 9 do público

Edição especial encerra com shows de mais de 750 artistas e reforça o título 
de maior festival de música e entretenimento do mundo

Foram sete dias, mais 
de 750 artistas, 500 
horas de experiência 
e uma emoção in-
calculável. Do mo-

mento de abertura dos portões 
da Cidade do Rock, no dia 13 
de setembro, até o último dia de 
festival, 22 de setembro, o Rock 
in Rio recebeu um público de 
730 mil pessoas, cheias de dispo-
sição para colecionar momentos 
inesquecíveis. Da nostalgia do 
show do NE-YO até a estreia 
do sertanejo no Dia Brasil, pas-
sando pelos icônicos shows de 
Katy Perry e Mariah Carey, as 
apresentações do Supernova, as 
batidas marcantes do New Dan-
ce Order e as novidades como o 
Musical So

“Celebrar 40 anos do Rock 
in Rio é uma verdadeira home-
nagem à capacidade que a músi-
ca e a cultura têm de unir pessoas 
em paz e harmonia e de mostrar 
novas possibilidades. Foi um 
evento de paz, onde milhares de 
pessoas se reuniram, vibrando 
de felicidade e compartilhan-
do momentos inesquecíveis, 
mostrando na prática que um 
mundo melhor é possível”, conta 
Roberta Medina, vice-presiden-
te executiva da Rock World, que 
confirma nova edição em 2026.

Em uma edição marca-
da pela comemoração de 40 
anos do festival, o público foi 
o grande destaque e veio de 
diversas partes do país e do 
mundo. Cerca de 46% do pú-
blico do festival veio de fora 
do estado do Rio de Janeiro, 
vindo de 31 países diferentes. 
Entre as novidades da edição, 
o aplicativo oficial do Rock in 
Rio teve 460 mil downloads, 

sendo a fonte oficial de infor-
mação para os fãs.

Avaliação do público
O Dia Brasil, que aconte-

ceu no último sábado, recebeu 
9 como nota média geral do 
público, em pesquisa presencial 
conduzida pelo instituto GFK. 
O espaço físico recebeu 9,3; a 
limpeza 9,4 e o espetáculo de 
fogos 9,2. Já a segurança recebeu 
9,1, enquanto a entrada do even-
to e os banheiros receberam 9,0. 
Os ingressos digitais, no apli-
cativo Quentro, se consolidam 
com grande sucesso nessa edição 
e receberam 9,3 do público. 

A GFK, consultoria líder de 
inteligência de consumidor e 
mercado, é responsável por me-
dir durante os sete dias de sho-

ws como está o sentimento das 
pessoas em relação às ativações e 
infraestrutura tanto do Rock in 
Rio como de alguns dos patro-
cinadores que marcam presença 
na Cidade do Rock. 

Sustentabilidade
Pela primeira vez no festi-

val, aconteceu uma operação 
de copos reutilizáveis, em par-
ceria com Heineken, Red Bull, 
Coca-Cola, Schweppes e Bras-
kem, incentivando o consumo 
consciente e o descarte corre-
to. Na primeira venda, foram 
604.880 copos com bebida, 
seguido de 1.393.292 com-
pras de bebida, pois usaram 
o copo no reuso. Foram mais 
de 150.000 copos recolhidos, 
lavados e que retornaram para 

operação. Na área VIP, foram 
1,5 toneladas de copos recolhi-
dos para reuso. Com a ação, o 
festival deixou de gerar mais de 
14 toneladas de resíduos.

Até o último sábado, a 
Comlurb recolheu 288,5 to-
neladas de resíduos da parte 
interna do Rock in Rio, sendo 
129,8 toneladas de materiais 
potencialmente recicláveis. 
Destes recicláveis, 50% já fo-
ram triados por 81 catadores e 
catadoras da Rede Movimento 
e apoio técnico da ANCAT. 
Com parceria da rastreabilida-
de da Startup Reutiliza Já, parte 
desses materiais estão prontos 
para comercialização, demons-
trando o esforço contínuo para 
minimizar o impacto ambien-
tal e fortalecer a economia cir-

cular, mostrando a eficiência do 
processo de reciclagem.

Além dos resultados ambien-
tais, a operação tem gerado um 
impacto direto na inclusão social. 
Um total de 81 postos de traba-
lho foram criados, com a parti-
cipação de cinco cooperativas. 
O valor da diária dos catadores 
envolvidos na ação aumentou em 
195% em relação ao salário-mí-
nimo nacional, mostrando a re-
levância do evento para a geração 
de renda dessas comunidades.

A operação também contri-
bui diretamente para o cumpri-
mento de vários Objetivos de 
Desenvolvimento Sustentável 
(ODS), incluindo a erradicação 
da pobreza (ODS 1), trabalho 
decente e crescimento econô-
mico (ODS 8) e redução das 

desigualdades (ODS 10). Além 
disso, ações voltadas para cida-
des e comunidades sustentáveis 
(ODS 11) e consumo e produ-
ção responsáveis (ODS 12) rea-
firmam o compromisso do Rock 
in Rio com a sustentabilidade e a 
responsabilidade social.

Achados e perdidos
Durante os sete dias de 

Rock in Rio 2024, além das 
experiências marcantes, muitos 
objetos de valor foram esqueci-
dos pelos fãs e encaminhados 
para a Central de Achados e 
Perdidos. Entre os itens mais 
comuns estão celulares, relógios 
e documentos, além de outros 
objetos pessoais como chaves, 
óculos, roupas e calçados. Para 
recuperar qualquer pertence, 
os visitantes devem se dirigir à 
Central de Serviços, localizada 
na Cidade do Rock, onde é ne-
cessário fornecer uma descrição 
detalhada do item para garantir 
a devolução ao dono correto. A 
Central continuará a disponi-
bilizar os pertences para retira-
da até o final do evento, com os 
itens restantes sendo cadastra-
dos posteriormente no site da 
Fazenda Perdidos.

Até o momento, a Central 
já devolveu 39 documentos e 8 
celulares, além de 14 itens di-
versos, como relógios, óculos e 
roupas. No entanto, ainda há 23 
documentos, 13 celulares e 38 
itens diversos aguardando reti-
rada pelos proprietários. Além 
disso, 296 documentos, 6 ce-
lulares e 136 outros itens estão 
disponíveis para busca no site da 
Fazenda Perdidos, onde os do-
nos podem consultar e solicitar 
a devolução de seus pertences.

Rita Seixas

Shawn Mendes encerrou o Rock in Rio 40 anos com o melhor da música pop atual 

No último dia da edição que 
celebrou os 40 anos do Rock in 
Rio, a organização anunciou os 
ganhadores do Prêmio Rock in 
Rio Atitude Sustentável, que des-
de 2008 já premiou mais de 40 
parceiros (patrocinadores, apoia-
dores, media partners e fornece-
dores) pelas suas práticas susten-
táveis. Nesta edição, na categoria 
“Patrocinador”, o vencedor foi 
Doritos da PepsiCo Brasil, já na 
categoria “Parceiro, Operador 
e Fornecedor”, o vencedor foi a 
Best Ocupacional. A Globo foi 
a ganhadora na categoria “Apoia-
dor e Media Partner”. O prêmio, 
distribuído nas categorias “Par-
ceiro, Operador e Fornecedor”, 
“Patrocinador” e “Apoiador e 
Media Partner”, visa reconhecer 
e dar visibilidade pública aos par-
ceiros que implementam (dentro 
e fora da Cidade do Rock) medi-
das inovadoras e relevantes para a 
redução do impacto ambiental, 
contribuem para a justiça social 
e para o desenvolvimento econô-
mico local e nacional. 

A definição dos vencedores 
foi realizada pela Deloitte, par-
ceira de ESG do festival, que se 
baseou nas atitudes sustentáveis 
das empresas que se candidata-
ram, dentro e fora da Cidade do 
Rock, levando em consideração 
tópicos como mobilidade, ener-
gia, gestão de água, cadeia de 
valor, gestão de resíduos, reuti-
lização e reciclagem, condições 
de trabalho, comunicação com o 

público, espaço e legado.
Ciente de que o futuro deve 

ser construído agora, o Rock in 
Rio, há 40 anos, se propõe a dar 
palco a conversas relevantes que 
contribuem para a construção 
de um mundo melhor. O festival 
abraça a sustentabilidade e, desde 
2001, passou a promover campa-
nhas com um olhar voltado para 
a causa, sempre com ações facili-
tadoras que chamavam a atenção 
do público, da comunidade e dos 
parceiros, convocando-os para 
que se engajassem e somassem 
força junto ao festival. Além de 
dar continuidade à sua certifi-
cação na norma ISO 20121 – 
eventos sustentáveis, o festival 
estabeleceu metas ambiciosas 
para 2030, que se concentram 
essencialmente nas temáticas que 
o Rock in Rio acredita serem as 
mais relevantes para a realização 
do festival e necessárias para ali-
mentar conversas que serão cada 
vez mais presentes: educação, 
sistemas alimentares, alterações 
climáticas, economia circular, in-
clusão e pluralidade.

“O Rock in Rio é um dos pou-
cos grandes eventos de música no 
mundo com a ISO 20121 de sus-
tentabilidade. Desde o início, o 
festival busca ser mais que entre-
tenimento, atuando como motor 
de mudança para um mundo me-
lhor e sabemos do nosso impac-
to e como essa influência pode 
inspirar transformações, tanto 
na forma como as pessoas pen-

sam quanto nas práticas do dia a 
dia. Após 40 anos de avanços, o 
festival segue acreditando em um 
futuro sustentável e trabalhan-
do para alcançá-lo, ainda temos 
muito chão pela frente. Valorizar 
parceiros e fornecedores e enga-
já-los para tornar o evento ainda 
mais sustentável é um dos nossos 
compromissos”, conta Roberta 
Medina, vice-presidente executi-
va da Rock World, empresa que 
criou, organiza e produz o Rock 
in Rio e o The Town

Pela terceira edição consecu-
tiva, DORITOS leva o “Prêmio 
Atitude Sustentável”, do Rock 
in Rio. Em uma cerimônia reali-

zada no Palco Mundo, na tarde 
do último dia do festival (22 de 
setembro), Livia Favaro, Isabela 
Castilho e Carla Lutfi, executi-
vas das áreas de Impacto Social 
e de Marketing da PepsiCo Bra-
sil, uma das maiores empresas de 
alimentos e bebidas do mundo, 
receberam das mãos de Thia-
go Amaral, Coordenador de 
Acessibilidade e Pluralidade do 
festival, o “Prêmio Rock in Rio 
Atitude Sustentável” na categoria 
Patrocinador “Por meio de ações 
grandiosas como  essa do patrocí-
nio ao Rock in Rio Brasil, conse-
guimos reforçar a diversidade e a 
liberdade que DORITOS defen-

de em seu posicionamento global 
de as pessoas serem quem são e 
terem autonomia, acesso, estru-
tura e voz para isso, inserindo 
também TOSTITOS neste con-
texto, nova marca da PepsiCo no 
Brasil que também está presente 
no festival esse ano”, comenta Lí-
via Favaro, gerente de Impacto 
Social na PepsiCo Brasil.

Ganhadora da categoria ‘Par-
ceiro, Operador e Fornecedor’, a 
Best Ocupacional é fornecedo-
ra de segurança do trabalho do 
Rock in Rio e promove ações de 
conscientização aos colaborado-
res e terceiros no que diz respei-
to à ética e conduta. Além disso, 

promove processos inclusivos, de 
forma a fomentar a diversidade 
na equipe e implementou um 
canal de denúncias, ferramenta 
usada para captação, acolhimen-
to e tratamento de relatos de co-
laboradores. Daiane Lima, CEO, 
Ana Letícia, CFO, Maikon Cos-
ta, Diretor Geral Facility, Bru-
na Breves, CCO e Joaz Paim, 
Coordenador de Segurança do 
Trabalho de Campo, receberam 
o prêmio no Palco Mundo, na 
tarde deste domingo, por Dora 
Palma, Head de sustentabilidade 
da Rock World. “A BEST - Bem 
Estar, Saúde e Segurança do Tra-
balho já nasceu com um objetivo 
claro de atender e criar as condi-
ções para que o nosso trabalho 
e o de todos no evento sejam 
plenamente sustentáveis. Temos 
em mente que é um trabalho de 
constante evolução o que preza-
mos em nossa jornada ao longo 
destes 10 anos fazendo Rock in 
Rio. É muito valioso que esse re-
conhecimento venha através do 
prêmio Rock in Rio de Atitude 
Sustentável, pois isso reforça os 
valores e princípios de todas as 
pessoas envolvidas nessa cami-
nhada de ESG de nossa organi-
zação. A atitude necessariamente 
vem das pessoas e da mudança 
que promovem no mundo! Nos-
so foco é cuidar das pessoas para 
um mundo melhor”.

A Globo foi premiada na 
categoria Apoiador e Media 
Partner. 

Festival anuncia os vencedores do 

Prêmio Atitude Sustentável 2024
Anne Karr

Doritos leva o “Prêmio Atitude Sustentável” do Rock in Rio pela terceira vez consecutiva
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Água tratada transforma a vida de 
moradores de Barra de São João

Maricá: Casa da Terceira Idade 
em Bambuí recebe ação social

CORREIO FLUMINENSE

Matrículas para cursos gratuitos

Capacitação profissionalizante

Melhorias no sistema de distribuição

A extensão de uma rede 
de abastecimento de 
água mudou o dia a dia 
de moradores e comer-
ciantes de Barra de São 
João, distrito de Casimiro 
de Abreu. De acordo com 
a Águas do Rio, a obra, 
que se estendeu por um 
trecho de mais de mil 
metros, tem capacidade 
de beneficiar cerca de 100 
imóveis residenciais e co-
merciais dos bairros Santa 

Irene e Jardim Miramar. Is-
rael Marques tem 63 anos, 
53 deles vividos no Jardim 
Miramar. Além de saúde, 
dignidade e qualidade de 
vida, ele acredita que ter 
água tratada na torneira 
de casa com regularidade 
é sinônimo de progresso. 
Nos dois bairros, funcio-
nários do setor comercial 
da concessionária têm 
visitado moradores e co-
merciantes.

A Prefeitura de Maricá, 
por meio da Secretaria 
de Políticas para a Tercei-
ra Idade, promoveu nes-
ta segunda-feira (23), na 
Casa da Terceira Idade 
em Bambuí (Rua 38, lote 
20, quadra 50), uma ação 
social para idosos. As ati-
vidades e iniciativas são 
voltadas para promover 
o bem-estar e a inclusão 
social, visando contribuir 
para a melhoria da qua-
lidade de vida dos as-

sistidos. Com iniciativas 
voltadas para a beleza 
(manicure, cabeleireira, 
maquiagem e designer 
de sobrancelha), dança 
e também de uma pa-
lestra sobre o suicídio, a 
casa reuniu mais de cem 
alunas. O papel da Secre-
taria de Políticas para a 
Terceira Idade visa asse-
gurar os direitos sociais 
aos idosos que moram 
no município de Maricá.

Os cursos gratuitos são 
voltados para pessoas a 
partir dos 60 anos e as 
matrículas podem ser fei-
tas na sede da Secretaria 
na Rua Clímaco Pereira, 
269, Centro de Maricá, de 
segunda a sexta-feira, das 
8h às 17h.
Mais informações sobre 
as oficinas e atividades 

da Secretaria podem ser 
obtidas pelo número (21) 
99570-6685. Os candida-
tos deverão apresentar, 
no ato da inscrição, có-
pias de identidade, CPF, 
atestado médico original 
e cópia (somente para 
atividade física), uma foto 
3×4 e comprovante de re-
sidência.

Cursos profissionalizantes 
gratuitos e direcionados 
para pessoas em situa-
ção de vulnerabilidade 
social atraíram cerca de 
90 moradoras da Baixada 
Fluminense para as salas 
de aula.
A iniciativa, que está na 
sua segunda edição e 

é uma parceria entre a 
Águas do Rio e o Senac-
-RJ, tem como objetivo 
promover o desenvolvi-
mento econômico nas ci-
dades onde a concessio-
nária atua, capacitando 
essas pessoas para que 
possam ser inseridas no 
mercado de trabalho.

A Águas do Rio informou 
ainda que vem investindo 
em melhorias constantes 
no sistema, por meio da 
troca de tubulações antigas 
que obstruíam facilmen-
te a passagem da água. A 
companhia também im-
plantou equipamentos de 
monitoramento e realiza 
manutenções preventivas, 

além de constantemente 
checar a vazão em vários 
trechos da cidade. Segun-
do Bernardo Pereira, super-
visor de Eletromecânica da 
companhia, o investimento 
mais recente foi a instala-
ção de mais dois pontos de 
controladores de pressão 
(PCP), ambos utilizando 
placas solares.

Reprodução

Divulgação

Cerca de 100 imóveis são diretamente beneficiados

Inciativa reuniu mais de cem alunas

Projetos sustentáveis 
são apresentados no 
Rio Oil & Gas.e

Protagonista nacional na 
produção de petróleo e gás e na 
transição energética, o Rio de Ja-
neiro recebe, até a próxima quin-
ta-feira (26), o Rio Oil & Gas.e 
2024, um dos maiores eventos de 
energia do mundo. O Governo 
do Estado apresenta seus projetos 
sustentáveis e inovadores, realiza-
dos pela Secretaria de Energia e 
Economia do Mar, em um estan-
de próprio, no Pavilhão Kobra. 

“Hoje, o Rio de Janeiro é refe-
rência internacional. Se fosse um 
país, seria o 10º maior produtor 
do mundo. Pelo território flumi-
nense, passam 76% da produção 
nacional de gás natural do Brasil. 

Estamos também avançando na 
transição para outras fontes de 
energia, limpas e sustentáveis. 
Além de riquezas energéticas, 
temos diferenciais competitivos 
para o desenvolvimento do setor. 
E receber o ROG.e garante mais 
oportunidades de investimentos 
na área - afirmou o governador 
Cláudio Castro.  

O estado também é refe-
rência nas energias de transição 
e limpas, sendo o maior con-
sumidor de GNV do Brasil, o 
maior produtor de biometano e 
2º maior produtor de biogás no 
país. No Rio, há ainda 15 proje-
tos de eólica offshore em fase de 

licenciamento no IBAMA. Já 
em relação à energia solar, o es-
tado está entre os dez primeiros 
no ranking nacional de potência 
instalada.

Energia e Economia  
do Mar

Um dos destaques apresen-
tados no Rio Oil & Gas.e 2024 
é o programa Corredores Susten-
táveis. A iniciativa foi criada para 
que veículos pesados abasteçam 
com gás natural e biometano, em 
substituição ao diesel. O projeto 
já conta com 11 postos adapta-
dos para que caminhões e ônibus 
trafeguem entre os estados do 

Um dos maiores eventos de energia do mundo 
acontece até a próxima quinta-feira (26)

Marcelo Regua

Abertura da Rio Oil & Gas, realizada no Pier Mauá 

Governo do Estado 
oferece mais de 2 mil 
oportunidades

Balança comercial 
acumula superávit de 
Us$ 12,9 bilhões

O Governo do Estado 
está divulgando, esta semana, 
2.375 oportunidades de em-
prego formal, estágio e jovem 
aprendiz no Rio de Janeiro, 
por meio da Secretaria de Tra-
balho e Renda e sua parceira, 
a Fundação Mudes. Nas re-
giões Metropolitana, Médio 
Paraíba e Serrana, a equipe do 
Sistema Nacional de Empre-
go (Sine) captou 1.545 vagas 
de emprego formal. Para os 
estudantes que procuram por 
estágio ou uma chance como 
jovem aprendiz, há 830 chan-
ces em vários municípios.

Na Região Metropolitana, 
estão concentradas 74,8% das 
vagas: são 1.156 chances de 
trabalho, entre as quais 156 
destinadas, exclusivamen-
te, a pessoas com deficiência 
(PcD). Para esse público, des-
tacam-se oportunidades para 
auxiliar de limpeza, eletricis-
ta de instalação, bombeiro 
hidráulico, entre outras, com 
salários que variam de um a 
dois mínimos (R$ 1.412 a 
R$ 2.824). Na mesma região 
existem, ainda, boas opções 
para ampla concorrência, tais 

como 25 vagas para mecânico 
de ar condicionado, 18 para 
motorista de ônibus, 20 para 
subgerente de lojas e 50 para 
empregado doméstico. Há 
também vagas para engenhei-
ro de segurança do trabalho 
e médico do trabalho, ambas 
no Centro do Rio, que exigem 
o Ensino Superior completo e 
experiência. O salário pode 
chegar a R$ 18.356.

Para quem busca empre-
go na região do Médio Pa-
raíba, há 183 oportunidades 
com salário médio de R$ 
2.824 e exigência do Ensino 
Médio completo. Para quem 
tem experiência como eletri-
cista de instalações, existem 
65 oportunidades para Volta 
Redonda, com salários que 
chegam a R$ 5.648. Existem, 
ainda, boas oportunidades 
para motorista de caminhão 
e motorista de caminhão 
guindaste.

Já na Região Serrana, a 
captação de vagas reuniu 206 
posições em Teresópolis. Mais 
informações sobre as vagas es-
tão disponibilizadas em www.
rj.gov.br/trabalho

A balança comercial flumi-
nense acumulou um superávit 
de US$ 12,9 bilhões de janeiro 
a agosto deste ano. Nesse perío-
do, a corrente comercial (soma 
das importações e exportações) 
do Estado do Rio atingiu US$ 
49,3 bilhões, o maior valor da 
série histórica, registrando um 
crescimento de 5,6% na com-
paração com o mesmo período 
do ano passado, sendo US$ 31,1 
bilhões em exportações (alta de 
6%) e US$ 18,1 bilhões em im-
portações (alta de 4,9%). Os da-
dos são do Comex Stat, sistema 
de consultas e extração de dados 
do comércio exterior brasileiro, 
do Ministério do Desenvolvi-
mento, Indústria, Comércio e 
Serviços.

“O superávit comercial exer-
ce importante papel no cenário 
econômico, seja do estado ou do 
país. Influencia positivamente 
na demanda e na produção de 
bens e serviços, estimula inves-
timentos, a competitividade 
e a geração de empregos, con-
tribuindo para o aumento da 
renda e para a prosperidade da 
população. O saldo positivo da 
nossa balança comercial reflete 

o momento auspicioso da eco-
nomia fluminense – explica o 
governador Cláudio Castro.  

Nos oito primeiros meses de 
2024, o Estado do Rio respon-
deu por 14,13% das exportações 
e 10,5% das importações nacio-
nais, mantendo o segundo lugar 
no ranking das exportações e a 
terceira posição nas importações 
do país. O principal parceiro co-
mercial do Rio de Janeiro, nesse 
período, foi a China, com uma 
corrente comercial de US$ 12,5 
bilhões, seguida dos Estados 
Unidos, com US$ 10,7 bilhões. 
Outros parceiros comerciais 
importantes do Rio de Janeiro 
foram Espanha, Chile, Índia e 
Arábia Saudita.

De acordo com os dados do 
Comex Stat, a balança comer-
cial fluminense fechou 2023 
com superávit de US$ 20 bi-
lhões. No ano passado, a corren-
te comercial fluminense atingiu 
US$ 71,8 bilhões, resultado 
1,2% superior ao alcançado em 
2022, sendo US$ 45,9 bilhões 
em exportações (alta de 0,8%, 
comparado ao ano de 2022) e 
US$ 25,9 bilhões em importa-
ções (alta de 2% perante 2022).

Rafael Campos Reprodução

As oportunidades estão distribuídas em todo o estado Estado do Rio registrou crescimento de 5,6%

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

Rio de Janeiro e de São Paulo, 
emitindo menos gases do efeito 
estufa e gerando menos poluição 
sonora.

No estande da secretaria ain-
da há um simulador de asa-delta 
para que o público faça um so-
brevoo e conheça as várias etapas 
do processo de produção de ener-
gia eólica offshore. 

“Convidamos todos para se 
engajarem nas discussões sobre o 
futuro do setor energético e ma-
rítimo. É uma oportunidade im-
perdível para conhecer mais sobre 
o assunto e encontrar líderes da 
indústria, especialistas e formula-
dores de políticas para discutir os 
avanços e desafios do setor - desta-
cou Sergio Coelho, subsecretário-
-adjunto de Energia.

Os visitantes também po-
derão consultar um painel com 
informações sobre petróleo, gás 
natural e energias renováveis no 
Rio de Janeiro, além de participar 
de palestras com especialistas da 
secretaria e com convidados, que 
falarão sobre alguns projetos da 
instituição e o panorama da ener-
gia no Estado do Rio.
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CORREIO CARIOCA

Reparo deve deixar 19 bairros 
sem água por até três dias

Museu Aeroespacial atrai 
público com Airshow 2024

Uma ‘viagem’ pela história da aviação

Gesseiro roubado recorre à ‘vaquinha’  

Suspeito de matar policial é preso

Sob a ‘promessa’ da Águas 
do Rio, de que o abasteci-
mento seria estabelecido, 
ainda que de forma gra-
dativa, em até 72 horas, o 
reparo de um vazamento 
na rede de distribuição de 
água, na Rua Felix Ferrei-
ra, em Higienópolis (Zona 
Norte) levou a concessio-
nária a suspender o forne-
cimento do item essencial 
a 19 bairros do Centro e 

da Zona Norte da cidade, 
nessa segunda-feira (23).
Ao informar que equipes 
já estariam atuando, no 
sentido de restabelecer o 
abastecimento na região, 
a Águas do Rio pediu aos 
clientes que reservem 
água de cisternas e caixas 
d’água, para atividades 
prioritárias, até que o for-
necimento seja integral-
mente normalizado.

Em comemoração ante-
cipada ao Dia da Força 
Aérea Brasileira (FAB) e ao 
Dia do Aviador (ambos co-
memorados no próximo 
dia 23 de outubro), o Mu-
seu Aeroespacial (Musal) 
foi o cenário ideal para a 
exibição do Airshow 2024, 
considerado o maior 
evento aéreo do estado, 
nesse domingo (22). 
Para a antecipação da data, 
os organizadores explicam 
que esta ocorreu devido às 
eleições municipais, previs-
ta para daqui a duas sema-

nas. Quente e ensolarado o 
dia foi perfeito para reunir 
diversas famílias.
“Moramos em Campo 
Grande e hoje o dia es-
tava bonito para passear 
e por isso viemos assistir 
o show dos aviões. Ge-
ralmente temos que ir 
para as praias da Zona 
Sul ou parques, como o 
Aterro do Flamengo, en-
tão mesmo com esse sol 
quente estamos curtin-
do bastante o evento”, 
relatou o casal Marcos e 
Ângela Caldas.

Além das acrobacias aére-
as, o Airshow 2024 ofere-
ceu aos presentes outras 
atrações, com uma ampla 
praça de alimentação, do-
tada de diversas opções 
gastronômicas, além de 
apresentações de grupos 
musicais. No caso espe-
cífico do Museu Aeroes-
pacial, os visitantes pude-

ram ‘experimentar’ uma 
viagem pela história da 
aviação.  
Confirmando sua vocação 
inclusiva, o Musal Airshow 
montou um espaço ‘lou-
nge’, voltado a crianças 
neuroatípicas, com de-
monstrações aéreas, em 
ambiente adaptado às 
suas necessidades.

Uma vaquinha virtual. 
Esse foi o jeito encontrado 
pela família, para recupe-
rar parte do prejuízo do 
gesseiro, Nelci da Cunha 
Paulo, de 51 anos, que 
teve seu carro furtado na 
rua do Senado (centro), 
enquanto fazia orçamen-
to de serviço a um cliente.  
Segundo relato de um se-

gurança de hotel próximo 
ao gesseiro, um homem 
(entre 60 e 65 anos), te-
ria entrado e saído com o 
carro de Nelci. 
Pelos cálculos da vítima, 
o prejuízo total foi avalia-
do em R$ 25 mil, uma vez 
que no veículo havia um 
conjunto de ferramentas 
avaliado em R$ 11 mil.

Um dos suspeitos da 
morte do policial federal 
Sergio Luiz de Medeiros, 
de 62 anos, em agosto – 
em tentativa de assalto 
em Todos os Santos (Zona 
Norte) – foi preso, nesse 
domingo (22) por poli-
ciais militares. Medeiros 
foi baleado quando en-
trava, com a família, em 

seu condomínio. Antes de 
morrer, ele reagiu, acer-
tando um dos criminosos. 
A prisão foi possível graças 
ao patrulhamento da Ave-
nida Dom Hélder Câmara 
(Zona Norte), por equipes 
do 3º BPM (Méier) que lo-
calizaram dois acusados 
de praticar roubos e fur-
tos na região do Méier.

Reprodução redes sociais

Reprodução redes sociais

Concessionária pede à população que economize água

Cariocas ‘apreciaram’ o evento aeroespacial do ano

POR MARCELLO SIGWALT

Batalhão de Choque da PM 
volta a invadir Parque União
Favela da Maré é palco de constantes roubos de veículos e de cargas 

Por Marcello Sigwalt

Com a missão de impedir a 
ação de criminosos, envolvidos 
em crimes, como roubo de veí-
culos e de carga, policiais mi-
litares do Batalhão de Choque 
deflagraram nova operação no 
Parque União, no Complexo 
da Maré (Zona Norte), na ma-
nhã dessa segunda-feira (23). 

Para que os veículos da PM 
pudessem ter acesso às ruas da 
localidade, foi necessário que 
os agentes promovessem a re-
tirada das barricadas colocadas 
por traficantes, mas também 
fizessem a fixação de blocos 
de concreto, em pontos espe-
cíficos das comunidades, de 
modo a evitar a entrada de ca-
minhões e veículos roubados.

Em paralelo, igualmen-
te na Zona Norte, o 9º BPM 
(Rocha Miranda) deflagrou 
operação semelhante no Mor-
ro da Primavera, em Caval-
canti, enquanto que, na Zona 
Oeste, agentes do 18º BPM 
( Jacarepaguá), com apoio 
de equipes do 2º Coman-
do de Policiamento de Área 
(2ºCPA), realizam operação 
na Comunidade Cidade de 
Deus, em ação, também volta-
da à repressão contra o roubo 
de carga e veículos, bem como 
a retirada de barricadas. Não 
foram registradas, nem pri-
sões ou apreensões.

A investida da PM ocorreu 
poucos dias depois de uma car-

reta, carregada de cerveja ter 
sido roubada por criminosos 
da comunidade Nova Holan-
da, na última sexta-feira (20). 
Imagens transmitidas pela TV 
Globo mostram o veículo sen-
do saqueado e sua mercadoria 
descarregada em uma garagem 
de ônibus desativada. 

Aos policiais, o motoris-
ta da carreta contou ter sido 
abordado por dois homens, 
em uma moto quando estava 
dirigindo o veículo na Linha 
Amarela, por volta das 5h. 

Uma vez rendido, o moto-

rista foi obrigado pelos bandi-
dos a dirigir até a comunidade. 
Como resultante da operação, 
o motorista foi resgatado sem 
ferimentos e parte da carga, re-
cuperada.

Como reflexo da ação poli-
cial, criminosos atearam fogo 
às barricadas, elevando a ten-
são na área, a ponto de que 30 
escolhas tenham ficado fecha-
das. Somente na favela Parque 
União, 21 escolas da rede mu-
nicipal e duas da rede estadual 
suspenderam as aulas. Na Ci-
dade de Deus, sete escolas da 

rede municipal fecharam as 
portas na comunidade.

De acordo com relatos de 
moradores, via redes sociais, 
como nas áreas já descritas, os 
bandidos resolveram incendiar 
as barricadas, formando den-
sas colunas de fumança, a fim 
de  dificultar a ação policial. 

Embora a situação aqui seja 
a de confronto entre ‘polícia e 
bandido’, o pano de fundo de 
todas as operações policiais, na 
verdade, é uma disputa territo-
rial travada pelo Estado contra 
o tráfico.

Reprodução redes sociais

Repressão a roubos de veículos e de cargas motivou operação 

Vem aí o 2º Senac Rio Summit
Público poderá curtir oficinas artísticas e muita tecnologia 

Atividades gamificadas, 
escape room, oficinas de pro-
dução de vídeos virais, lambe 
lambe e slam são algumas das 
experiências disponíveis para 
os visitantes da segunda edição 
do Senac Rio Summit, que a 
entidade realiza de 25 a 28 de 
setembro, com entrada gratui-
ta. no Expomag

O festival deste ano está re-
pleto de atrações gratuitas para 
toda a família, desde espaços 
de experimentação aos visitan-
tes entretenimento, oficinas 
artísticas e de design, games 
e contato com tecnologias de 
última geração. O festival, que 
tem como mote “Será que no 
futuro vai se chamar trabalho”, 
acontece das 10h às 18h, na 
Expomag, na Cidade Nova. A 
expectativa é receber mais de 
20 mil pessoas. 

Além da inscrição pelo link 

https://capsula.rj.senac.br/se-
nacriosummit2024), o público 
também terá d direito a consul-
tar a programação completa.

Como ideia central, o festival 
busca despertar no jovem o pro-

tagonismo, mostrar novas reali-
dades possíveis, oferecer escolhas 
e proporcionar a autorreflexão, 
além de ser um ambiente que 
apresenta conteúdo atrativo e ati-
vidades interessantes e divertidas. 

Além de quatro arenas que 
receberão palestras, painéis e 
debates, o Senac Rio Summit 
terá diversos espaços de experi-
mentação.

No Eu_Videomaker, os 
visitantes poderão criar con-
teúdo para mídias digitais, 
em uma trilha que vai desde 
a ideação do roteiro, gravação 
e edição de um videochat ou 
vídeo viral. 

No espaço Se Joga, haverá 
atividades de lógica de progra-
mação gamificados com Mi-
necraft e um escape room com 
desafios de programação. No 
RV_Zone, atrações de realida-
de virtual e aumentada e me-
taverso abordarão conceitos de 
gestão e varejo.

Voltado aos amantes do 
design, tecnologia e expressões 
artísticas, o espaço Faz tua Arte 
permitirá criar cartazes digitais. 

Reprodução redes sociais

Gratuito, evento vai de 25 a 28 deste mês, no Expomag

adolescente baleada no 
Rio retorna para Minas

Após passar o maior susto 
de sua vida, a adolescente mi-
neira V.B.S, de 14 anos – ba-
leada por criminosos, após seu 
pai entrar de carro, por enga-
no, no Complexo da Maré, na 
quarta-feira passada (18) – foi 
transferida, nesse domingo 
(22) para um hospital em Belo 
Horizonte (MG), onde a jo-
vem reside. 

Nos últimos dias, a menina 
estava internada no Hospital 
Estadual Getúlio Vargas, na 
Penha (Zona Norte), apresen-
tando quadro de saúde estável, 
até deixar a unidade de saúde. 

Na última sexta-feira (20), 
a tia da menina, a ex-parti-
cipante do reality show ‘A 
Fazenda’, da Record TV, a 
influenciadora e empresária 
Kamila Simioni, informou 

aos seus seguidores que a ado-
lescente já havia deixado o 
Centro de Terapia Intensiva 
(CTI), conseguiu ficar em pé e 
dar pequenos passos.

Em seu perfil na rede social, 
Kamila explicou que o tiro dis-
parado por um criminoso teria 
atingido a lombar da vítima, 
além de atravessar o abdômen 
e intestino. “Ela é, sem dúvida, 
um grande milagre (...) E para 
a honra e glória do senhor, em 
menos de 48 horas já estava 
dando os primeiros passinhos”, 
celebrou. 

Nessa segunda-feira (23), 
a influencer voltou a comen-
tar o caso, aproveitando para 
mostrar a marca do tiro que 
perfurou o veículo que o ir-
mão e a sobrinha estavam, 
pelo porta-malas.

Madrugada tem tiroteio 
intenso no Cachambi

Na madrugada desta se-
gunda-feira (23), um tiroteio 
assustou moradores do Ca-
chambi (Zona Norte), quando 
policiais militares foram ataca-
dos a tiros por criminosos, após 
impedirem um roubo na Rua 
São Gabriel com Rua Luís de 
Brito. Como resultado da ação 
policial, o veículo levado pelo 
bandido foi recuperado, mas 
este conseguiu fugir para uma 
comunidade da região, que teve 
o policiamento reforçado. 

De acordo com informa-
ções da Polícia Militar, o sus-
peito teria fugido para a comu-
nidade Bandeira 2, ao perceber 
a chegada dos PMs, deixando 
para trás a motocicleta rouba-
da e uma réplica de revólver. 
Ao fazerem patrulhamento da 
região, no encalço do crimino-

so, equipes do 3ºBPM (Méier) 
foram alvejadas por disparos 
vindos da favela. Não há regis-
tro de feridos e o caso foi para a 
23ªDP (Méier).

Há meses, moradores de 
bairros do Grande Méier têm 
se queixado sobre o aumento da 
violência na região. No último 
dia 17, o motorista de um carro 
blindado foi alvo de tiros dis-
parados por bandidos, durante 
uma tentativa de assalto, tam-
bém no Cachambi. Logo após 
o disparo – que atingiu a janela 
do veículo – os criminosos, em 
duas motos, fugiram do local.  

Em 13 de setembro, ao rou-
bar um carro no Engenho da 
Rainha e trocar tiros com PMs, 
um criminoso perdeu o contro-
le da direção, capotou e  mor-
reu no local.

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Projeto Educa Hip Hop chega 
ao município de Japeri
Evento busca impactar a educação e a vida dos estudantes,

Na próxima sexta, 27 de 
setembro, das 9h às 12h, a 
Escola Municipal Prof. Etie-
ne de Souza, em Engenheiro 
Pedreira, Japeri, será palco de 
uma movimentação cultural 
inovadora com o Projeto Edu-
ca Hip Hop – Caminhos do 
Crescimento. Idealizado pelo 
arte-educador e ativista cultu-
ral João Luiz, mais conhecido 
como Jota da Via na cena Hip 
Hop, o evento tem como ob-
jetivo transformar a educação 
dos jovens através da cultura.

Realizado em parceria com 
a Prefeitura de Japeri, por meio 
das Secretarias Municipais de 
Educação e Cultura, o projeto 
integra a tradicional Feira de 
Ciências da escola. Utilizando 
o Hip Hop como uma pode-
rosa ferramenta pedagógica, o 
evento busca impactar a educa-
ção e a vida dos estudantes, pro-
movendo atividades que vão 
desde música, dança e poesia 
até oficinas criativas. O evento 
contará com a presença de con-
vidados de destaque, como a ex-
-BBB e empresária Leidy Elin, 
fundadora da Preta Academy; 
a renomada trancista Cintia 
Antunes, que já trabalhou com 
artistas como Oruam e Cabeli-
nho; e a influenciadora digital 
de moda Anna Nolatto.

Além das apresentações cul-
turais, o evento oferecerá ofici-
nas de tranças com Giu Maga 
e Nathane Ileori. Jota da Via 
também conduzirá dinâmicas 
abordando a importância his-
tórica e cultural das tranças, co-
nectando essa prática às tradi-
ções dos povos originários e das 
populações negras e periféricas 
que buscam reconhecimento e 
soluções criativas.

 Segundo João Luiz, o Edu-
ca Hip Hop tem como princí-
pio envolver os alunos na di-
nâmica escolar através de suas 

paixões. Ele contou que os estu-
dantes já se identificam com o 
movimento Hip Hop, em ativi-
dades como break, batalhas de 
rima e poesia. O movimento é 
usado para aumentar o engaja-
mento nos conteúdos escolares, 
associando o Hip Hop às disci-
plinas. Isso faz com que os estu-
dantes se interessem mais pelas 
aulas e descubram talentos em 
áreas como teatro, desenho, fu-
tebol e handebol.

“O impacto em Japeri tem 
sido enorme: o Hip Hop se tor-
nou um alicerce psicológico, 

proporcionando aos jovens uma 
sensação de pertencimento e os 
encorajando a fazer a diferença na 
cidade”, pontuou o idealizador.

Outro foco do projeto é o 
incentivo ao empreendedoris-
mo entre jovens negros, com 
atividades que promovem a 
economia criativa e a geração 
de renda. Alinhado aos Ob-
jetivos de Desenvolvimento 
Sustentável da Agenda 2030 da 
ONU, o Educa Hip Hop busca 
promover inclusão, igualdade 
e sustentabilidade por meio da 
cultura.

Divulgação

Evento será realizado na Escola Prof. Etiene, em Engenheiro Pedreira

Serviço de convivência 
promove baile

Usuárias do Serviço de Con-
vivência e Fortalecimento de 
Vínculos Apoio à Pessoa Idosa 
(API) da Secretaria Municipal 
de Assistência Social, Cidadania 
e Combate à Fome (Semascf ) 
de Belford Roxo, tiveram um dia 
‘pra lá de legal’, na última quin-
ta-feira (19/09). Elas reviveram 
a adolescência em um baile dos 
Anos 60. Todas se vestiram a ca-
ráter, dançaram e se divertiram 
nos ritmos da época.

“É a realização do sonho delas. 
A ideia aconteceu em uma oficina 
de cozinha. Ouvi a maioria dizer 
que nunca tinha participado de 
um baile na juventude. A partir 
daí, toda a equipe se reuniu e re-
solveu colocar o sonho em prática. 
O API é um lugar maravilhoso, de 
inclusão, atenção e de várias ativi-
dades. É sem dúvida, um espaço 

muito acolhedor”, disse a coorde-
nadora Elionete Miranda de Oli-
veira Lima, a Nete.

Não teve gelo e cuba libre, mas 
na caixa de som rolou o sucesso 
Whisky à Go do grupo Roupa 
Nova. O baile começou cedo, às 
9 horas, com direito a café da ma-
nhã e seguiu durante todo o dia 
com parada para almoço e sobre-
mesa, até às 16 horas, em clima de 
confraternização.

O API funcionará de segunda 
a sexta-feira, das 8 às 17h, na Ave-
nida Atlântica, Bairro Xavantes, 
em um espaço especial para os 
idosos com os seguintes objetivos: 
contribuir para um processo de 
envelhecimento ativo, saudável e 
autônomo; assegurar espaço de 
encontro para os idosos, visando 
promover a convivência familiar e 
comunitária. 

Unidade do Hemorio Caxias atende 
doadores de segunda a sexta

Os doadores voluntários 
de sangue de toda a Baixada 
Fluminense dispõem agora 
dos serviços do posto de coleta 
avançado do Hemorio, instala-
do nas dependências do Hos-
pital Municipal Dr. Moacyr 
Rodrigues do Carmo. A uni-
dade, que funciona de segunda 
a sexta-feira, das 7h às 14h, é a 
primeira unidade de coleta fora 
da capital fluminense com ges-
tão do Hemorio.

A instalação do posto avan-
çado no município de Duque 
de Caxias tem como objetivo 
facilitar o deslocamento das 
pessoas que queiram doar san-
gue e aumentar o número de 
doadores e de hemocompo-
nentes. No dia 13 de setembro, 
a Secretaria Municipal de Saú-
de, através do Departamento 
de Atenção à Saúde (DAS) e 
equipe do Hemorio de Duque 
de Caxias, realizou uma ação 
educativa nas dependências do 
HMMRC com o objetivo de 
conscientizar os usuários sobre 
a importância de ser um doa-

dor. Doar sangue é um ato de 
amor e solidariedade que pode 
salvar muitas vidas.

Para mais detalhes ou in-
formações, o doador pode fa-
zer contato com o Hemorio 
Duque de Caxias, através do 
WhatsApp: (21) 9 9399-9191.

Quem pode doar?

Para doar sangue é preciso ter 
entre 16 e 69 anos; pesar, no mí-
nimo, 50 kg; estar bem de saúde 
e portar um documento de iden-
tidade oficial com foto. Jovens 
com 16 e 17 anos só podem doar 
sangue com autorização dos pais 

ou responsáveis legais. Devem 
portar, ainda, um documento de 
identidade do responsável. Não é 
necessário estar em jejum, apenas 
evitar alimentos gordurosos nas 
quatro horas que antecedem a 
doação e não ingerir bebidas al-
coólicas 12 horas antes. 

Divulgação

Unidade em Duque de Caxias funciona de segunda a sexta-feira, das 7h às 14h

CORREIO DA BAIXADA

Homenagem ao Dia de Luta 
da Pessoa com Deficiência

N. Iguaçu determina tarifa zero 
em passagens nas eleições

Processo seletivo

Belford Roxo ganha área de lazer

Visibilidade e acessibilidade

Todo dia 21 de setembro é 

celebrado o Dia Nacional 

de Luta da Pessoa com 

Deficiência. Para come-

morar a data este ano, a 

Prefeitura de Nova Iguaçu 

está promovendo a Sema-

na da Luta da Pessoa com 

Deficiência. No último sá-

bado (21), o Shopping Nova 

Iguaçu foi palco de diversas 

apresentações musicais e 

exposições que represen-

tam todo o trabalho artísti-

co e inclusivo realizado pe-

los mais de dois mil e cem 

alunos com deficiência da 
rede municipal. No palco 
da praça de alimentação, 

onze escolas diferentes 

produziram onze apresen-

tações com muita música 
e dança. Já as exposições 
de alguns trabalhos esco-

lares dos alunos ficaram re-

servadas para apreciação.

Os eleitores iguaçuanos 

terão passagens de ôni-

bus gratuitas no dia das 

eleições municipais. O 
decreto, que foi publica-

do no Diário Oficial desta 
sexta-feira (19), segue lei 

federal e vai determinar 

a suspensão da cobrança 

da tarifa pública aos usu-

ários do sistema de trans-

porte público coletivo em 
Nova Iguaçu, das 6h às 

20h, no dia 6 de outubro. 
Caso haja segundo turno, 

essa medida será apli-

cada também no dia 27 

de outubro. Ônibus de li-

nhas executivas não terão 

suas tarifas alteradas. No 
dia das eleições, cerca de 

562 mil eleitores de Nova 

Iguaçu devem ir às urnas 

para escolherem seus 

candidatos a prefeito e ve-

reador da cidade. Visando 
facilitar a locomoção de 

toda a população nesta 

data, a Prefeitura deter-

minou a não cobrança 

da passagem em ônibus 

comuns. O município vai 
adotar todas as providên-

cias para a oferta gratuita 

de transporte nos dias de 

votação.

A Prefeitura de Duque de 

Caxias, através da Secre-

taria Municipal de Saú-

de, torna público o edital 
para preenchimento de 

vagas do processo sele-

tivo de residência mé-

dica da Secretaria Esta-

dual de Saúde (SES RJ). 
Estão sendo ofertadas 

vagas para os Programas 

de Residência Médica 
oferecidos por diversas 

instituições. A Secreta-

ria Municipal de Saúde 
de Duque de Caxias está 

entre as instituições as-

sociadas ao programa de 

residência médica da SES 
RJ 2024/2025. As inscri-
ções devem ser feitas no 

site www.fundatec.org.br/.

A Prefeitura de Belford 

Roxo inaugurou na quin-

ta-feira (19), no bairro Vila 
Pauline, a 52ª praça da 

atual administração. 
Medindo 1.500 metros 
quadrados, a mais nova 

área de lazer do muni-

cípio da Baixada leva o 

nome Nelson Emídio 

da Silva, que contribuiu 

muito para o crescimen-

to da região, conta com 

uma quadra poliesporti-

va, academia ao ar livre 

para a terceira idade, 

parque infantil, ilumina-

ção de led, lixeiras, ban-

cos e dois espaços de 

convivência.

O evento é um momen-

to importante para dar 

visibilidade ao trabalho 

realizado nas escolas e 

também para promo-

ver a discussão sobre 

a acessibilidade deste 

público nos diversos 
espaços sociais. Além 
disso, é uma oportuni-

dade de mostrar para a 

sociedade que, através 

das práticas e incentivos 

nas instituições, os alu-

nos conseguem superar 

seus limites e apresen-

tar ótimos resultados. 
A Semana da Luta da 

Pessoa com Deficiên-

cia começou na última 
sexta-feira (20) e vai até 

a próxima quinta-feira 

(26), com seis dias reple-

tos de eventos.

Divulgação

Divulgação

Semana da Luta da Pessoa com Deficiência em N.Iguaçu

Prefeitura determina tarifa zero no dia das eleições

POR CARLOS MARTINS
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SECRETARIA DE ESTADO DE  
INFRAESTRUTURA E OBRAS PÚBLICAS

SUBSECRETARIA DE ADMINISTRAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA Nº 12/2024 
PROCESSO Nº SEI-460001/001630/2023

A COMISSÃO PERMANENTE DE CONTRATAÇÃO, DA 
SECRETARIA DE ESTADO DE INFRAESTRUTURA E OBRAS 
PÚBLICAS - SEIOP, vem por meio deste tornar público o que segue:

CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA Nº 12/2024.
TIPO: Menor Preço em Regime de Empreitada por Preço Unitário.
MODO DE DISPUTA: ABERTO E FECHADO.
LIMITE DE ACOLHIMENTO DAS PROPOSTAS: 30/10/2024 às 11h00.
DATA DE ABERTURA: 30/10/2024 às 11h00.
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA NO 
RAMO DE ENGENHARIA E/OU ARQUITETURA PARA EXECUÇÃO 
DE PROJETOS EXECUTIVOS E OBRAS DE REFORMA E 
ADEQUAÇÃO DA CASA DA CULTURA EM RIO DAS FLORES-RJ. 
VALOR TOTAL ESTIMADO: R$ 1.567.172,68 (Um milhão, quinhentos 
e sessenta e sete mil, cento e setenta e dois reais e sessenta e oito 
centavos)
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº SEI-460001/001630/2023.

O Edital e seus anexos estarão à disposição dos interessados nos 
endereços eletrônicos: www.rj.gov.br/seiop/node/225, www.compras.
rj.gov.br e www.sei.fazenda.rj.gov.br (https://portalsei.rj.gov.br/).

Dúvidas e informações poderão ser encaminhadas ao e-mail 
institucional: licitacao@obras.rj.gov.br.
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enel entrega geladeiras para famílias
A Enel Distribuição Rio 

realiza, nesta quarta-feira 
(25), a doação de 90 geladei-
ras eficientes a famílias de Pe-
trópolis afetadas pelas chuvas 
que atingiram a cidade em 
março. O evento está progra-
mado para às 11h, na Paró-
quia Santo Antônio, localiza-
do na Rua Santo Antônio, no 
245, Alto da Serra, Petrópo-
lis. A cerimônia contará com 

a presença de autoridades mu-
nicipais e representantes da 
distribuidora.

As doações fazem parte do 
Programa de Eficiência Ener-
gética, regulado pela Agência 
Nacional de Energia Elétrica 
(Aneel). As geladeiras entre-
gues pela Enel têm selo Procel 
de economia de energia e po-
dem consumir até 70% menos 
em comparação a modelos 

antigos. Em watts, esse valor 
representa, para um aparelho 
antigo, o consumo médio de 
90kWh/mês, enquanto um 
novo consome somente cer-
ca de 24kWh/hora/mês. “Os 
novos equipamentos são efi-
cientes e econômicos, vão aju-
dar as famílias a recomeçarem 
após as perdas pela chuva”, ex-
plica Alexandre Cardozo, es-
pecialista de Sustentabilidade 

da Enel Distribuição Rio.
Em solidariedade às famí-

lias afetadas pelas chuvas re-
gistradas no estado do Rio de 
Janeiro em março, a Enel dis-
ponibilizará 500 geladeiras e 
mil cestas básicas para doação 
aos municípios de Campos 
dos Goytacazes, Bom Jesus 
de Itabapoana, Teresópolis, 
Petrópolis, São Francisco de 
Itabapoana e Itaperuna.

Artistas contratados pelo 
o Instituto Municipal de Cul-
tura de Petrópolis (IMC), 
para atuarem na programa-
ção artística e cultural da 35º 
Bauernfest, que aconteceu 
entre 21 de junho e 7 de ju-
lho, demonstraram mais uma 
vez insatisfação com o poder 
público ao denunciarem os 
atrasos nos pagamentos, que 
deveriam receber após a con-
clusão dos serviços na festa. 
Segundo a classe, o combina-
do inicial era de que o paga-
mento dos projetos culturais 
realizados durante a festa do 
colono, fossem realizados em 
até 30 dias úteis após o térmi-
no do evento, ou seja, no mês 
de agosto. 

“Eles nunca cumprem o 
combinado, isso não é novi-
dade, sempre o mesmo desres-
peito. Agora, no final de se-
tembro, completam quase três 
meses das nossas apresenta-
ções sem o devido pagamento. 
Esse atraso é um total descaso 
com os trabalhadores da cul-
tura que se dedicam, investem 
e se esforçam para entregar 
um bom trabalho e não tem 
nem a dignidade de receber o 

que se é seu por direito”, disse 
uma fonte que pediu para não 
ser identificada. 

 Ela continua expressan-
do a indignação com todos os 
problemas combinados. “Que-
remos respeito e pagamento 
imediato dos cachês ainda em 
atraso a todos os artistas petro-
politanos. Por que demoram 
tanto a nos pagar? Tenho a im-
pressão de que para eles não te-
mos valor, somos mão de obra 
barata. Fico triste de ver como 

somos tratados, a arte é o bem 
mais precioso que temos, mui-
tos de nós se dedica inteiramen-
te para isso. E nesse cenário lo-
cal onde os artistas são cada vez 
mais menosprezados é muito 
desanimador”, ressalta. 

Além disso, os fazedores 
culturais frisaram que esse não 
foi o primeiro descaso sofri-
do durante a Bauernfest 2024, 
na época das contratações, os 
mesmos denunciaram a falta de 
transparência da prefeitura em 

divulgar os grupos selecionados 
para atuar na programação. Na 
ocasião, o órgão municipal es-
tava entrando em contato sepa-
radamente com os vencedores 
do edital, o que foi considerado 
descumprimento da palavra já 
que novamente o combinado 
era a publicação da lista dos 
vencedores na íntegra. 

A reportagem questionou a 
Prefeitura Municipal, sobre os 
atrasos, mas até o fim desta edi-
ção não obteve resposta.

artistas que atuaram na Bauernfest 2024 
reclamam de atrasos nos pagamentos 

Divulgação/Prefeitura de Petrópolis

A 35ª Bauernfest aconteceu entre os dias 21 de junho e 7 de julho no Palácio de Cristal

Epidemia de apostas online 
impacta comércio local
Crédito caro, inflação alta e inadimplência são alguns dos desafios

A Câmara de Dirigentes Lo-
jistas de Petrópolis (CDL), na 
reta final para encerramento do 
ano, aponta para obstáculos en-
frentados pelo comércio local, 
impactado pela combinação de 
crédito caro, alta inflação e en-
dividamento dos consumido-
res. No município, o panorama 
é ainda mais peculiar por conta 
da pandemia e enchentes de 
2022, duas situações que desa-
celeraram o crescimento previs-
to para o setor. O cenário vem 
sendo agravado pela crescente 
epidemia de jogos de apostas 
online, que tem dificultado a 
recuperação do varejo, que já 
vinha sofrendo com a retração 
do consumo.

O presidente da CDL Pe-
trópolis, Cláudio Mohammad, 
destaca que, embora existam 
sinais de melhora econômica, 
como aumento na renda e ex-
pectativas de inflação contro-
lada para 2024, o setor ainda 
lida com problemas históricos, 
como o crédito restrito. “O 
crédito continua sendo um dos 
maiores desafios para o em-
presário. A Selic, que chegou 
a 4,25% ao ano em 2020, hoje 
está em 11,75%. Isso impacta 
diretamente o custo de capta-
ção e o investimento no comér-
cio”, afirma.

Além do encarecimento do 
crédito, a inflação e o endivida-
mento dos consumidores vêm 
corroendo o poder de compra 
da população. Segundo o Fun-
do Monetário Internacional 
(FMI), a dívida pública bruta 
do Brasil deve saltar de 84,7% 

do PIB em 2023 para 86,7% em 
2024, com projeções de 89,3% 
e 90,9% em 2025 e 2026, res-
pectivamente. Esse aumento da 
dívida pública reflete no merca-
do de crédito, encarecendo ain-
da mais os empréstimos.

Outro fator que tem pres-
sionado o comércio é a popu-
larização dos jogos de apostas 
online, que tem levado muitos 
consumidores ao endividamen-
to excessivo. “A epidemia de 
jogos online tem contribuído 
para o aumento da inadimplên-
cia. Muitos consumidores estão 
comprometendo sua renda com 
apostas, o que agrava a situação 
do comércio, que já enfrenta di-
ficuldades em vender para um 
público cada vez mais endivida-
do”, aponta Mohammad.

Mesmo diante de um ce-
nário adverso, há sinais posi-

tivos para o comércio varejista 
brasileiro. O e-commerce, que 
movimentou R$ 69,88 bilhões 
em 2018, fechou 2023 com 
um faturamento de R$ 185,7 
bilhões, e a expectativa é de 
que esse número chegue a R$ 
277,81 bilhões até 2028.

Para Mohammad, a adap-
tação ao novo comportamen-
to do consumidor é essencial 
para a sobrevivência do setor, 
incluindo uma maior presença 
no ambiente digital. Uma boa 
estratégia é alinhar as operações 
das lojas físicas e virtuais, pro-
porcionando uma experiência 
de compra sem barreiras para o 
consumidor.

No entanto, a digitali-
zação do comércio por si só 
não é suficiente. Segundo 
Mohammad, as empresas 
também precisam ajustar suas 

operações internas para se 
tornarem mais competitivas. 
“Não basta se reconectar com 
antigos clientes e conquistar 
novos. O futuro do varejo 
em Petrópolis passa pela ca-
pacidade de adaptação das 
empresas às novas exigências 
do mercado, que vão desde a 
digitalização dos processos 
até a gestão financeira e ope-
racional eficiente. O otimis-
mo, embora moderado, se 
mantém com base na expec-
tativa de um cenário econô-
mico mais favorável nos pró-
ximos anos. Também é crucial 
o envolvimento dos agentes 
públicos na criação de estru-
tura e estratégias para aqueci-
mento de todos os setores da 
economia, inclusive o comér-
cio varejista”, prega Cláudio 
Mohammad.

Divulgação

Comércio de Petrópolis vê consequências do aumento das apostas online com preocupação

PETROPOLITANAS

RJ como destino turístico 
internacional 

Lei flexibiliza regras de 
licitação em desastre

Particularidades da regra

Lançamento na Nobel

Foco na resposta e menos prevenção

O petropolitano e vice-

-presidente do TurisRio, 
Pablo Kling, participou 
de eventos no Peru, re-

presentando a TurisRio 
e a Secretaria de Estado 
de Turismo (Setur-RJ), 
apresentando os diver-
sos potenciais turísticos 
das cidades do RJ como 
destino internacional. 

Pablo ministrou uma 
palestra durante um 
workshop na Embaixada 
Brasileira do Peru e este-

ve na APAVIT  - Associa-

ção Peruana de Agência 
de Viagens e Turismo. 
Na foto, Pablo ao lado do 
embaixador do Brasil no 
Peru, Clemente Baena 
Soares. 

Foi publicada nesta se-

gunda-feira (23) pelo 
Governo Federal a Lei 
14.981/24, que flexibiliza as 
regras de licitação em lo-

cais onde for reconhecido 
ou decretado estado de 
calamidade pelos gover-
nos federal e estaduais. 
Entre outras medidas, o 
texto amplia o limite do 
valor dos contratos ver-
bais (sem necessidade de 
documentação escrita), 
quando em situação de 

calamidade, de R$ 10 mil 
para R$ 100 mil. Segundo 
a nova regra, os contratos 
verbais poderão ser utili-
zados somente quando 
uma licitação padrão não 
puder ser substituída por 
outros procedimentos 
com menor formalidade, 
como nota de empenho 
de despesa. Além disso, 
devem ser formalizados 
depois de 15 dias, sob 
pena de nulidade dos 
atos praticados.

A lei ainda prevê que: con-

tratos já em execução po-

derão ser mudados para 
enfrentamento da situ-

ação de calamidade; os 
contratos de obras e ser-
viços de engenharia com 
prazo determinado para 
término poderão prever 
três anos para a conclusão, 
admitida prorrogação; a 

administração poderá es-

tipular cláusula obrigan-

do o contratado a aceitar 

até 50% de acréscimos ou 
supressões com as mes-

mas condições iniciais; a 
administração poderá dis-

pensar a apresentação de 
regularidades fiscal e eco-

nômico-financeira por par-
te dos fornecedores. 

“A SAGA DE MILDRED – e 
Outras Histórias de Su-

peração”, é o mais novo 
livro do escritor petropo-

litano Denilson Cardoso 
de Araújo, que será lan-

çado no próximo sábado, 
dia 28, na Livraria Nobel, 
na Rua 16 de Março, em 
Petrópolis. O livro, que 
já está com pré-venda a 

partir deste segunda-feira 
(23) pela Amazon (digi-
tal e físico) e pela Nobel 
(físico), mistura aventura, 
drama, romance e toques 
de ficção científica, cons-

truídos a partir de expe-

riências pessoais do autor 
e de suas vivências como 
cronista, poeta e militante 
social.

A nova lei vai, sim, facilitar 
a resposta das prefeituras 
ao atendimento à popu-

lação após um desastre, 
mas é mais um incentivo 
às ações de resposta e não 
à prevenção e preparação 
ao possível desastre. Como 
mostrou o Correio Petropo-

litano, na edição do fim de 
semana, o Fundo Nacional 

para Calamidades Públi-
cas, Proteção e Defesa Ci-
vil, ainda está em processo 
de regulamentação pelo 
Ministério da Integração e 
Desenvolvimento Regio-

nal. Fundo importante que 
tem a previsão de destinar 
recursos aos municípios e 
Estado para projetos em 
Defesa Civil.  

Arquivo pessoal

Foto: Agência Brasil/ Tânia Rêgo

Pablo Kling e o embaixador Clemente Baena Soares

Petrópolis após a tragédia de fevereiro de 2022

POR LUANA MOTTA

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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TERESOPOLITANAS

Caminhada 

Cultura I Cultura II

Sustentabilidade 

Alex Castellar, candidato 
a prefeito de Teresópolis, 
pretende implementar 
uma Subprefeitura no in-
terior do município, para 
sanar as dificuldades que 
a região enfrenta. Segun-
do Alex, o interior tem de-
mandas no dia a dia que 
precisam ser sinalizadas 
por quem conhece a lo-

calidade como um todo. 
O candidato reforça que o 
2° e o 3° distritos precisam 
de uma representação 
mais ativa dentro da Pre-
feitura, com isso, ele con-
vidou José Carlos Faria, 
ex-vereador e Presiden-
te da Câmara Municipal, 
para se juntar ao projeto 
para construção da sede.

Alex Castellar(PL) seguiu 
com a caminhada de cam-
panha nesta segunda-feira 
(23), com apoio de aliados e 
da população. Na ocasião, o 
candidato conversou com 
os moradores sobre as mu-
danças que vai realizar.

O Sesc Teresópolis vai 
receber no dia 29 de 
setembro a peça infan-
til “Pelos 4 Cantos do 
Mundo”. O evento possui 
classificação livre e vai 
acontecer às 16h. A en-
trada é paga.

O espetáculo retrata a 
história de Aisha uma 
menina refugiada da Sí-
ria que se perdeu de seu 
pai e embarca em uma 
aventura ‘Pelos 4 Cantos 
do Mundo’ para reen-
contrá-lo.

O candidato a prefeito de 
Teresópolis, Tricano (PP), traz 
em suas propostas a susten-
tabilidade e a preservação 
do meio ambiente. Tricano 
pretende realizar um ma-
peamento de nascentes de 
rios e cachoeiras da cidade.

Reprodução/ Redes Sociais 

Medida visa atender as necessidades da região

Alex Castellar quer implantar 
Subprefeitura no interior 

CORREIO SERRANO 

Senac I

Saúde I

Parnaso emite alerta de seca 

Saúde II

Senac II

CARAVANA 
Durante essa semana 
o candidato a prefeito 
de Areal, Gutinho Ber-
nardes (PP), vai realizar 
diversas caravanas no 
município. O candida-
to à reeleição vai levar 
propostas para os bair-
ros Vila Adelaide, Boa 
Esperança, Alto Pará, 
Fazenda Velha, Afonsi-
na e Delícia, com o intuito 
de dialogar com os moradores para entender melhor 
quais as necessidades de cada um. O evento é aberto 
ao público geral. Gutinho reforça que vai continuar com 
trabalhando em prol da comunidade. 

O Senac RJ deu início 
nesta segunda-feira, 23, 
às atividades da sua nova 
unidade em Nova Fribur-
go. A unidade ocupa uma 
área de mais de 860m², 
uma ampliação de mais 
de 200% em relação ao 
espaço anterior do Senac 
RJ no município.

Em São José do Vale do 
Rio Petro, foi aprovado 
de forma unânime pelos 
vereadores na o Projeto 
de Lei nº 351/24, dispõe 
sobre a distribuição gra-
tuita de medicamentos 
pela Farmácia Hospita-
lar do Hospital Municipal 
Santa Therezinha.

O Parque Nacional da Serra 
dos Órgãos(Parnaso), in-
formou que devido à seca 
extrema, os pontos de co-
leta de água ao longo do 
percurso da Travessia, assim 
como nos abrigos, estão se-
veramente comprometidos. 
O Parnaso destacou que 

não há água disponível no 
Morro do Açu, e o Abrigo do 
Sino possui uma quantida-
de extremamente limitada. 
Diante dessa situação, veio 
o alerta, para que todos os 
visitantes levem consigo a 
quantidade necessária de 
água para consumo.

O recebimento de medi-
camentos estabelecidos 
na “Relação Municipal de 
Medicamentos” de for-
ma automática durante 
o plantão possibilitará o 
tratamento terapêutico 
imediato, evitando agra-
vamentos à saúde dos 
munícipes. 

Entre os novos ambientes 
de aprendizagem disponí-
veis para os alunos, haverá 
um laboratório de Gastrono-
mia, dois laboratórios flexí-
veis e dois laboratórios digi-
tais, além de um laboratório 
de Saúde e Bem Estar. No 
local, serão oferecidos cursos 
profissionalizantes.

Divulgação

Gutinho faz ações 

Rossimar Caiaffa apresenta 
propostas para Três Rios
Na reta final, candidatos intensificam campanha e propostas

Em meio a corrida eleitoral, 
que vai decidir os próximos go-
vernantes a gerenciar o Poder 
Executivo e Legislativo Muni-
cipal, o Correio Serrano traz 
com exclusividade, entrevistas 
com candidatos à Prefeitura de 
Três Rios. Nesta edição, quem 
responde às perguntas é Rossi-
mar Caiaffa (PRTB), trazendo 
as principais propostas para os 
setores de maior interesse dos 
trirrienses. A entrevista com-
pleta com o candidato pode ser 
conferida no site correiopetro-
politano.com.br.

Rossimar Caiaffa, filiado 
ao partido PRTB, tendo como 
vice Ludmilla Coimbra, do 
mesmo partido. Essa é a única 
chapa com uma vice mulher. 
Rossimar é advogado, tem 
53 anos, é casado e tem dois 
filhos. Cursou direito e ad-
ministração na Universidade 
Federal Fluminense (UFF) e 
também fez mestrado em Di-
reito na Universidade Católica 
de Petrópolis (UCP). Já atuou 
em cargos públicos, como pro-
curador e subprocurador den-
tro das Câmaras Legislativas 
dos municípios de Três Rios, 
Levy Gasparian e Chiador em 
Minas Gerais. 

Infraestrutura
Para melhorar a infraestru-

tura na cidade, especialmente 
nas áreas mais afastadas do 
centro, Rossimar pretende 
implementar um programa de 
revitalização das vias, focando 
na pavimentação e manuten-
ção de estradas. Combinado a 
isso, também visa a instaura-
ção de um sistema de monito-
ramento preventivo, de forma 
que em períodos de chuva, seja 
dada maior atenção às estradas 
rurais, propondo serviços de 
drenagem, para evitar alaga-
mentos nessas regiões. 

Educação
Na educação, o candida-

to tem como prioridade o 
investimento na infraestru-
tura educacional, que atende 
melhorias físicas nas escolas 
e a capacitação contínua dos 
professores. Caiaffa quer am-
pliar as vagas nas creches e 

expandir as escolas em tempo 
integral, oferecendo atividades 
extracurriculares como educa-
ção financeira, teatro, xadrez e 
outras que contribuam para a 
formação integral dos alunos, 
desenvolvendo tanto as com-
petências acadêmicas quanto 
socioemocionais.

Saúde
Em relação à saúde, Rossi-

mar entende que é uma questão 
sensível e urgente em Três Rios, 
com isso, visa digitalizar o sis-
tema com a implementação de 
um prontuário eletrônico úni-
co, o que, segundo ele, permiti-
rá agilizar o acesso ao histórico 
médico dos pacientes, reduzin-
do as filas e os tempos de espera 
para consultas e exames. E tam-
bém planeja expandir o núme-
ro de postos de saúde nas áreas 
mais distantes e vulneráveis, 
descentralizando os serviços, 
facilitando o acesso aos cuida-
dos de saúde primária.

 Economia
Para dar continuidade ao 

desenvolvimento econômico 
da cidade, Caiaffa reforçou 
que continuará o trabalho de 
atração de grandes empresas, 
como foi o caso da GE Celma, 
mas com um foco estratégi-

co em setores de tecnologia, 
agronegócio e logística, apro-
veitando a localização privi-
legiada de Três Rios, situada 
entre grandes centros como 
Rio de Janeiro e Juiz de Fora. 
Também projeta a criação de 
incentivos fiscais para atrair 
novas instituições e fortalecer 
as Parcerias Público-Privadas 
(PPP), buscando fomentar a 
economia local e gerar novos 
empregos e oportunidades 
para a população. 

Ainda na economia, Ros-
simar falou sobre os planos li-
gados ao impulsionamento do 
turismo regional. Ele confirma 
que as tradicionais exposições 
agropecuárias foram impor-
tantes para a expansão do se-
tor, porém, para ele é preciso 
balancear melhor os investi-
mentos. Nessa linha, a gestão 
do candidato objetiva equi-
librar o orçamento, direcio-
nando os recursos para áreas 
que beneficiem diretamente 
a economia local e ampliem 
as atrações culturais e turís-
ticas da cidade. Além disso, 
o plano é investir em outros 
eventos culturais e esportivos, 
diversificando o calendário 
anual para atrair visitantes o 
ano todo. Um dos focos será 
o desenvolvimento do turismo 

rural em Bemposta, onde será 
possível criar rotas de turismo 
ecológico e gastronômico.

Mobilidade Urbana 
 Rossimar pensa em imple-

mentar uma central de tráfego 
inteligente, que utilizará dados 
em tempo real para otimizar o 
trânsito, reduzir congestiona-
mentos e melhorar a circula-
ção nas principais vias da cida-
de. Essa central permitirá uma 
melhor gestão dos semáforos e 
das rotas de transporte públi-
co, criando uma experiência 
mais eficiente para os usuários. 
Em relação à “Tarifa Zero”, o 
candidato frisou que, embora 
seja uma proposta interessante, 
é preciso cautela e responsabi-
lidade. Conforme seu entendi-
mento, para que um sistema de 
transporte público seja gratui-
to, alguém terá que pagar essa 
conta, e é provável que o custo 
recaia sobre o contribuinte pa-
gador de impostos.

Segurança
Sabendo da crescente vio-

lência, que tem alarmado o 
município, o candidato refor-
çou que a segurança pública 
precisa urgente de atenção. 
Na sua gestão informou que 
vai atuar de forma integrada, 
trabalhando em parceria com 
as forças de segurança, como 
a Polícia Militar e a Polícia 
Civil, e ampliando a presen-
ça da Guarda Municipal nos 
bairros, áreas comerciais e 
nas regiões mais vulneráveis. 
Para além disso, o foco será 
também em ações sociais e 
educativas, como programas 
de prevenção à violência e a 
promoção de atividades cul-
turais e esportivas para ofere-
cer alternativas aos jovens em 
situação de vulnerabilidade. 
Outro ponto levantado, é em 
relação à segurança do grupo 
feminino. De acordo com as 
propostas haverá uma pasta 
de atenção especial às políti-
cas para mulheres, reforçan-
do programas como a Ronda 
Maria da Penha e a criação 
de Centros Especializados de 
Atendimento para vítimas de 
violência doméstica.

Divulgação

Candidato a prefeito de Três Rios 
Rossimar  Caiaffa e vice Ludmilla Coimbra

Começou nesta segunda-
-feira (23) e vai até o dia 29 
de setembro, a 18ª Primavera 
dos Museus, promovida pelo 
Instituto Brasileiro de Museus 
(Ibram). Durante esse período 
estão previstas 2.334 ativida-
des em museus de todo o Bra-
sil, entre exposições, palestras, 
visitas guiadas e oficinas, que 
ocorrerão nas 930 instituições 
participantes.

Este ano a primavera tem 
como tema “Museus, acessibili-
dade e inclusão”. A escolha visa 
promover a discussão e promo-
ção da democratização dos mu-
seus, especialmente como esses 
espaços podem se tornar mais 
acessíveis a diferentes públicos, 
tanto em termos físicos quanto 
sociais e culturais.

Toda a programação da 
18ª Primavera dos Museus já 
está disponível para consulta 
na plataforma Visite Museus. 
Criada pelo Ibram, a platafor-
ma busca contribuir com a di-
fusão e promoção dos museus, 
ampliar o acesso à cultura, as-
segurar a preservação do patri-

mônio, estimular a educação, a 
inclusão social, a acessibilida-
de e a divulgação do conheci-
mento, ultrapassando as fron-
teiras físicas e chegando a um 
público mais amplo.

Qualquer instituição de 
memória (pessoa física ou jurí-

dica) poderá aderir à platafor-
ma. Isso inclui museus, memo-
riais, salas de cultura, podcasts/
videocasts, pontos culturais, 
centros culturais, parques his-
tóricos, redes de educadores, 
sistemas de museus, escolas 
técnicas, institutos históricos, 

cemitérios, pinacotecas, ateliês, 
laboratórios de documentação 
ou de artes, associações cultu-
rais, pessoas físicas como, por 
exemplo, professores de mu-
seologia, alunos, mestrandos, 
doutorandos e outras entidades 
correlatas.

18ª Primavera dos Museus propõe 
reflexão sobre acessibilidade e inclusão

Richard Stoltzenburg 

Museu Imperial está com programação especial para o público adulto e infantil
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Candidatos vão à PF contra 
fake news na reta final

Na disputa pela Prefeitura de Barra do Piraí, Kátia Miki registra 
queixa na Polícia Federal por causa de perfis falsos

Por Redação

Na reta final da campanha, a 
divulgação de fake news é uma 
das principais queixas de can-
didatos à prefeitura e, com isso, 
cresce o registro feito em delega-
cias para apuração dos casos. Na 
tarde desta segunda-feira, por 
exemplo, Katia Miki, do Solida-
riedade, que disputa a Prefeitura 
de Barra do Piraí registrou um 
boletim de ocorrência na sede 
da Polícia Federal, em Volta 
Redonda. Ela tomou a medida 
depois que recebeu vídeos, que 
circulam nas redes sociais, na 
tentativa de associá-la ao tráfico 
de drogas.

Katia, que é advogada e ve-
readora, disse que confia no tra-
balho da polícia para encontrar 
todos os responsáveis por “essas 
mentiras infundadas que enfra-
quecem o debate eleitoral”. 

-Estão tentando a todo custo 
manchar a minha imagem, desta 
vez fazendo circular vídeos que 
tentam me associar ao tráfico de 
drogas. Uma atitude criminosa e 
repugnante, coisa de gente mau-
-caráter. Eu sou mãe, uma ad-
vogada respeitada, filha de pes-
soas sérias e muito queridas de 
Ipiabas, e uma mulher barrense 
que sempre teve uma reputação 
ilibada. A minha campanha está 
sendo de propostas, não com 
mentiras infundadas que enfra-
quecem o debate eleitoral - des-
tacou a candidata. 

‘Desrespeito na 
política’

A vereadora lembrou outros 
momentos que viveu no cená-
rio político onde foi totalmen-
te desrespeitada pelo simples 
fato de ser mulher. 

-Já fui desrespeitada outras 
vezes na política. Na votação 
do pedido de Impeachment do 
atual prefeito, quando ele falou 
que as mulheres deveriam ser 

castradas, vi cidadãos se dirigin-
do a mim com palavras de bai-
xo calão. Não posso e não vou 
admitir esse tipo de ataque, que 
revela o que nós, mulheres pú-
blicas, seja na política, seja em 
outras áreas de destaque, sofre-
mos pelo simples fato de sermos 
mulheres - disse. 

Kátia lembra que tanto os 
responsáveis, quanto pessoas 
que compartilham conteúdos 
mentirosos ou difamatórios 
também podem ser responsabi-
lizadas pelo mesmo.

-Tomarei as medidas neces-
sárias para que todos os crimi-
nosos sejam punidos. Vale lem-
brar que tanto os responsáveis, 
quanto as pessoas que compar-
tilham conteúdos mentirosos 
e difamatórios também podem 
ser responsabilizadas. Espero, 
com isso, encorajar outras mu-
lheres a não se intimidarem e a 
não desistirem de ocupar posi-

ções de destaque. Estou na lu-
tar para garantir que toda a po-
pulação barrense possa exercer 
o direito a democracia sempre 
com respeito e sem sacrificar 
valores essenciais de ninguém 
- concluiu.

Ataques a tiros e 
virtuais

Em Angra dos Reis, o can-
didato à prefeitura, Renato 
Araújo, do PL, afirmou, neste 
domingo, dia 22, que vem so-
frendo sistematicamente com 
notícias falsas divulgadas por 
grupos da oposição. Segun-
do ele, a finalidade é denegrir 
sua imagem, tanto empresarial 
quanto no âmbito pessoal. No 
sábado, ele sofreu um ataque a 
tiros no Morro do Santo Antô-
nio, onde fazia uma caminhada, 
com apoiadores. Ninguém foi 
ferido e o caso é investigado pe-
las polícias Civil e Federal, onde 

foi registrado.
Em um vídeo divulgado em 

suas redes socais, ele atacou di-
retamente o prefeito Fernando 
Jordão e seu candidato à suces-
são Cláudio Ferreti, que, segun-
do ele, seriam os responsáveis 
pelas mentiras divulgadas a seu 
respeito.

O candidato acionou a Polí-
cia Federal pedindo investigações 
a respeito dos ataques. A coliga-
ção Angra para todos(PL/Novo) 
também entrou com pedido de 
Investigação Judicial Eleitoral 
contra Jordão e Ferreti e pede a 
cassação do registro de candida-
tura de Ferreti e a inelegibilidade 
dos investigados - incluindo Jor-
dão - por 8 anos. A ação tramita 
na 147 Zona Eleitoral de Angra 
dos Reis.

PL de Barra Mansa
O candidato à Prefeitura 

de Barra Mansa, Luiz Furlani, 
do PL, foi outro que esteve na 
Delegacia da Polícia Federal de 
Volta Redonda, na quinta-fei-
ra, dia 19, para registrar queixa 
sobre fake news. Furlani con-
corre à prefeitura com apoio do 
prefeito Rodrigo Drable e de 
toda a cúpula do Pl, incluindo 
o governador do Estado do Rio, 
Cláudio Castro. A vice na chapa 
de Furlani é a vereadora Luciana 
Alves. 

-Na eleição, o importante é 
falar de propostas para o futuro 
da cidade. O ódio, a mentira e 
a covardia da fake news a gente 
deixar para esse adversário e para 
a Polícia Federal cuidar - disse o 
candidato Furlani, sem revelar o 
nome do opositor que está pro-
pagando fake news.

O Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE) anunciou, em agosto, 
medidas para combater notícias 
falsas durante a campanha e no 
dia do pleito. As denúncias po-
dem ser feitas número 1491. A 
ligação é gratuita.

Divulgação

Kátia Miki registra boletim na Delegacia da Polícia Federal 
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Governador do Pará na torcida 
pelo Remo contra o Voltaço

Jari conversa com moradores 
de Volta Redonda

Vila Santa Cecília é o próximo

Ainda na época como vereador

Auxílio gás em Barra Mansa

Corpo a corpo no Centro

Helder Barbalho, gover-

nador do Pará, do MDB, 

esteve em Volta Redon-

da, neste sábado, dia 21, e 

mostrou que tem disposi-

ção para torcer pelo Remo, 

que enfrentou o Voltaço 

no Estádio Raulino de 

Oliveira. O jogo terminou 

em 1 a 1. Com a família, o 

governador asssitiu a par-

tida, válida pela Série C, e 

vibrou com o empate, li-

teralmente aos 47 segun-

dos do segundo tempo. 

O time remista teve outra 

ilustre na torcida, durante 

o jogo: a mãe de Helder, a 

deputada federal Alcione, 

também do MDB. “Bora 

subir Leão”, disse o gover-

nador, em uma postagem 

feita em suas redes sociais, 

logo depois do jogo.

O deputado estadual Jari 

Oliveira (PSB) mantém a 

rotina de ir às ruas e con-

versar com a população. 

Nesta segunda-feira, dia 

23, Jari foi bairro Niterói 

e ficou na Praça Aprígio 
Cravo ouvindo moradores. 

Ele  montou, na praça, a 

tenda do projeto “Depu-

tado na sua Cidade”. “Já 

estive outras vezes com 

o projeto aqui na Praça 

Aprígio Cravo e o local 

tem uma peculiaridade. 

Aqui, consigo conversar 

com os moradores do 

bairro, mas também com 

a população de diversas 

regiões da cidade. O local 

é passagem e liga bairros 

como o Barreira Cravo e o 

Voldac, por exemplo, com 

o Aterrado”. 

Na próxima semana, o 

deputado estará  no Lar-

go 9 de Abril, na Vila San-

ta Cecília. “A Vila é outro 

exemplo de local que per-

mite interagir com mo-

radores de toda cidade. 

Um dos principais centros 

comerciais de Volta Re-

donda, além de um polo 

de atendimento médico 

e odontológico, o bairro 

tem grande circulação de 

pessoas”, disse.  O projeto 

sempre acontece as se-

gundas, de 8 ao meio-dia.

O ‘Deputado na Sua Cida-

de’ visa fomentar a partici-

pação popular na política. 

“Assumi o compromisso 

de levar o projeto para 

todo estado, dando prio-

ridade aos municípios do 

Sul Fluminense. No ano 

passado, foram mais de 

40 edições realizadas e 

em 2024 quero promo-

ver ainda mais encontros 

com a população”, ressal-

tou Jari, lembrando que 

o projeto foi criado entre 

2021 e 2022.

O candidato a Prefeito 

de Barra Mansa, Luiz Fur-

lani,anunciou nesta se-

gunda-feira (23), durante 

caminhada no Morro do 

Alecrim, na Região Leste, 

que criará o Auxílio-Gás 

Municipal para morado-

res carentes.Através de 

análises e estudos, foi 

confirmada a viabilidade 

da contribuição que será 

concedida pela Prefeitu-

ra às famílias cadastra-

das no Programa Bolsa 

Família. “O gás de cozi-

nha é um componente 

muito importante na se-

gurança alimentar das 

famílias. Por isso, é mais 

um compromisso do Go-

verno Furlani”.

O candidato a prefeito 

de Barra Mansa, Marcelo 

Cabeleireiro, pelo União 

Brasil, iniciou a semana 

com uma panfletagem 
logo no início da manhã, 

na tradicional Ponte dos 

Arcos, que liga o Centro 

da cidade ao bairro Ano 

Bom. Acompanhado da 

ex-vice-prefeita do mu-

nicípio, Ruth Coutinho, a 

Rutinha, Marcelo seguiu 

pelas ruas centrais e con-

versou com moradores e 

comerciantes. O candida-

to destacou a importân-

cia de investir em infraes-

trutura urbana, melhorias 

na mobilidade, entre ou-

tros projetos para o muni-

cípio de Barra Mansa.

Redes Sociais
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Helder Barbalho com a família no Raulino de Oliveira

Jari monta tenta de projeto itinerante em Niterói

POR SONIA PAES

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

ELEIÇÕES 2024

as notas da agência, da 
Coligação e do prefeito 
Por Redação 

Em nota enviada ao Correio 
Sul Fluminense, nesta segunda-
-feira, dia 23, sobre a reportagem 
“Candidato do PL também é víti-
ma de ataques à família e sua repu-
tação”, divulgada ontem, a Som-
ma Comunicações informa que 
prestou ao Ministério Público 
todas as informações necessárias 
sobre a execução de serviços para 
a Prefeitura de Angra dos Reis. 

-Já sua sócia, Gabriela Athias, 
foi arrolada pelo MP no proces-
so como testemunha, não como 
acusada - conclui a nota.

A coligação “Angra para To-
dos” também enviou ao jornal 
nota sobre a mesma reportagem 
e diz que “a jornalista Gabriela 
Athias mente ao dizer que figura 
no processo como testemunha, 
quando na verdade, é ré no in-
quérito da Polícia Federal.

O inquérito da PF investiga 
o abuso do poder econômico e o 
uso indevido dos meios de comu-
nicação na campanha de Claudio 
de Lima Sírio, o Ferreti, que ocu-
pava a secretaria de Governo do 
atual prefeito Fernando Jordão. 

-A Somma Comunicação 
mantém contrato milionário 
com a Prefeitura de Angra, firma-
do em fevereiro de 2022, por R$ 
3.307.230,23 - diz a nota, e con-
tinua: “Este contrato já recebeu 

vários aditivos, totalizando rece-
bimentos desde então, de cerca 
R$ 12.227.895,31, para prestar 
serviços de consultoria, planeja-
mento estratégico e assessoria de 
imprensa e relações públicas, ou 
seja, para promover o secretario a 
uma espécie de influencer políti-
co nas redes sociais”.

Além disso, de acordo com a 
coligação, “as ligações de Gabrie-
la Athias com Fernando Jordão e 
sua esposa, a deputada estadual 
Célia Jordão, PL, vem de antes 
de sua empresa ‘ganhar’ a licita-
ção para publicidade digital da 
Prefeitura de Angra”. 

-O prefeito teria conhecido a 
empresária durante a viagem, em 
2018, pelo recém-eleito governa-
dor do Rio, Wilson Witzel, a Is-
rael. Gabriela assessora o grupo de 
Wilson e sua comitiva - diz a nota.

“Durante o tempo que asses-
sorava o ex-governador, a Somma 
também atuava em outras cam-
panhas políticas, direta ou indi-
retamente. Inclusive, surgem nas 
prestações de contas eleitorais do 
prefeito em 2020, a empresa JK 
Comunicações, que tem como 
dono João Kalache, publicitário 
que em 2019 ocupava o cargo de 
diretor estratégico da empresa de 
Gabriela”, acrescenta a nota.

Em 2021, Witzel foi cassado 
por corrupção. Mas a Somma não 

ficou desamparada. “O prefeito 
Fernando Jordão tratou de provi-
denciar um bom contrato de as-
sessoria junto a prefeitura de An-
gra, que foi assinado em fevereiro 
de 2022. Nesse mesmo ano, a JK 
Comunicações de João Kalache, 
também participou da campanha 
de Célia Jordão, como consta na 
prestação de contas eleitorais do 
prefeito e da deputada”.

-As coincidências também 
surgem no endereço das empre-
sas. A JK seria vizinha de porta 
da Somma e ambas tem como 
endereço a Rua São José, nº 90, 
no Centro do Rio de Janeiro, a 
JK ocupa a sala 2.114 e a Somma 
a 2.115 a 2.117, pelo menos é o 
que consta na Receita Federal, no 
endereço físico, quem aparece no 
lugar da JK é a Mira Comunica-
ções - informa a coligação. 

Gabriela Athias também 
não é nenhuma novata no meio 
político. “Em 2015, ela foi gra-
vada pela Polícia Federal ins-
truindo o ex-diretor de Serviços 
da Petrobras Renato Duque, 
três dias antes dele ser preso na 
Operação Lava Jato”. 

De acordo com matéria 
divulgada pelo portal G1, em 
2015, Gabriela informava os de-
talhes da articulação dos parla-
mentares para evitar que Duque 
fosse convocado a falar na CPI 

mista. Segundo a Polícia Federal, 
“a dona da Somma informou ao 
ex-diretor da estatal que uma das 
estratégias seria deixar que o re-
querimento fosse aprovado, mas 
protelar ao máximo o agenda-
mento da oitiva”.

-Na verdade, o governo achou 
que era muito risco aprovar e 
deixar o negócio na gaveta apro-
vado, entendeu? - disse Gabriela 
Athias a Duque, que depois de-
clarou a Polícia Federal “apenas 
prestava serviços de assessoria 
de imprensa para o escritório de 
advocacia que defendia Renato 
Duque e que somente repassou a 
ele o que era informação pública”, 
conclui a nota.

Prefeito Jordão nega 
‘milícia digital’

O prefeito Fernando Jordão, 
também em nota enviada ao jor-
nal, informou que desconhece 
a existência de qualquer “milí-
cia digital” em Angra dos Reis e 
está à disposição das autoridades. 
“Com relação à Somma Comu-
nicações, o prefeito esclarece que 
o contrato com a agência foi fir-
mado após licitação que cumpriu 
todos os requisitos legais, com 
valores compatíveis com os pra-
ticados no mercado”, diz a nota.

Ainda segundo o prefeito, 
“desde 2022, a empresa é res-
ponsável pelos serviços de co-
municação para promover e dar 
transparência aos programas 
e ações da Prefeitura de Angra 
dos Reis, sob coordenação e su-
pervisão da Secretaria Executi-
va de Comunicação”.
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Temporada da Truta começa 
em Visconde de Mauá

Inea cria boletim mensal de 
segurança hídrica estadual

Criação do boletim

Objetivo e acompanhamento

Mutirão de vasectomia em Angra

Pré-programação e novos eventos

A 22ª edição da ‘Tempora-

da da Truta’ começa em 

Visconde de Mauá nesta 

sexta-feira (27), contan-

do com a participação 

de 26 restaurantes que 

ofereceram diferentes 

receitas com o peixe. Os 

estabelecimentos estão 

localizados na região de 

Visconde de Mauá, que 

inclui as vilas de Viscon-

de de Mauá, Maringá e 

Maromba, além de dois 

restaurantes em Penedo 

e Resende. Nesta edição, 

os chefs criarão pratos 

principais e entradas com 

a truta durante um mês. 

O objetivo da temporada 

é chamar a atenção para 

a gastronomia de produ-

tos locais, elevando a ex-

periência dos visitantes 

pela qualidade e frescor 

do peixe.

O Instituto Estadual do 

Ambiente (Inea) cita Angra 

dos Reis em seu primeiro 

“Boletim Mensal de Segu-

rança Hídrica”, que oferece 

um panorama detalhado 

sobre a estiagem no es-

tado do Rio de Janeiro. A 

primeira edição traz um 

mapa que revela seca fra-

ca e moderada em várias 

regiões do estado. Além de 

acompanhar mensalmen-

te o nível dos principais re-

servatórios utilizados para 

abastecimento público, o 

boletim identifica os muni-
cípios com abastecimento 

impactado pela estiagem, 

destacando Angra dos Reis 

como uma das localidades 

em situação crítica.

Segundo o secretário de 

Estado do Ambiente e 

Sustentabilidade, Ber-

nardo Rossi, a publicação 

deste boletim é funda-

mental para orientar a 

gestão dos recursos hídri-

cos no estado. “O boletim 

nos dá uma visão clara e 

atualizada sobre o com-

portamento dos nossos 

reservatórios e nos per-

mite planejar ações para 

garantir o abastecimento 

de água de forma equili-

brada e eficiente” afirmou.

A divulgação mensal do 

boletim permite que o es-

tado acompanhe de for-

ma eficiente a evolução 
das condições hídricas, 

os níveis dos reservató-

rios e o impacto da estia-

gem nos municípios de 

risco, tomando decisões 

preventivas, com foco na 

preservação dos recursos 

e no atendimento à po-

pulação das áreas mais 

afetadas.

Um mutirão de cirurgias 

de vasectomia será rea-

lizado no Hospital Muni-

cipal da Japuíba (HMJ), 

em Angra dos Reis, nesta 

quarta-feira (25), a partir 

das 8h. A ação vai efetu-

ar 20 operações com pa-

cientes já referenciados 

pela Secretaria Municipal 

de Saúde. A vasectomia 

é um procedimento que 

pode ser realizado gra-

tuitamente no SUS para 

homens com pelo menos 

21 anos – aqueles com 

menos de 21 anos preci-

sam ter, pelo menos, dois 

filhos. Os pacientes sele-

cionados devem compa-

recer ao local com docu-

mentos pessoais.

O evento incluiu uma pro-

gramação de pré-aber-

tura, que ofereceu um 

workshop para os chefs 

participantes - conduzido 

pelo chef Fabrício Tofono -, 

e um workshop mirim, vol-

tado a crianças de escolas 

públicas da região. Uma 

das etapas tradicionais do 

evento é a apresentação 

dos pratos, em que os che-

fs reúnem-se na cozinha 

para preparar, apresentar 

e provar os pratos criados. 

Acontecerão ainda mais 

duas oficinas para os res-

taurantes inscritos: uma 

sobre serviço de vinhos, no 

dia 1º de outubro, e outra 

sobre mixologia e barten-

der, no dia 5 de novembro.

Ligia Skowronski

Divulgação/PMAR

Evento envolve 26 restaurantes da região

Angra dos Reis será uma das cidades monitoradas

Rio Claro: veja as propostas 
para a saúde e educação
Três candidatos disputam prefeitura do município da Costa Verde

Por ana luiza Rossi

Faltando menos de duas 
semanas para a eleição pela pre-
feitura de Rio Claro, na Costa 
Verde do Estado, o Correio Sul 
Fluminense traz um recorte dos 
três candidatos – Dra. Pollyan-
na Mazilli (Podemos), Dr. Da-
niel (União Brasil) e Babton 
Biondi (PP) – que apresenta-
ram suas propostas para as pas-
tas de saúde e educação. Ainda, 
é possível acessar o cronograma 
de governo em sua versão com-
pleta pela plataforma Divulga-
CandContas do Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE).

Dra. Pollyanna Mazilli 
(Podemos)

A única candidata da dis-
puta, a Dra. Pollyanna Mazilli 
propõe uma modernização das 
Unidades Básicas de Saúde, 
com foco na atenção primária 
e preventiva, além de um pro-
grama de atendimento itine-
rante para a população rural. 
Ela também se compromete em 
ampliar e modernizar o Hos-
pital Nossa Senhora da Pieda-
de, além da implementação de 
serviços de telemedicina para 
facilitar o acesso a especialis-
tas - medida que visa reduzir a 
necessidade de deslocamentos, 
especialmente nas áreas mais 
afastadas.

Com enfoque nas áreas ru-
rais, Pollyanna propôs a revi-
talização das escolas distantes 
para reduzir a evasão escolar. 
Além disso, sugere a criação de 
cursos técnicos e profissionali-
zantes nas áreas de agropecuária 
e agronegócio, em parceria com 
empresas do setor. Ela também 

propõe programas de educação 
ambiental nas escolas, para en-
fatizar a sustentabilidade.

Dr. Daniel (União 
Brasil)

Já o candidato Dr. Daniel, 
por sua vez, aposta na criação 
de unidades especializadas. Ele 
sugere a criação de uma Clíni-
ca de Saúde da Mulher, voltada 
para exames de mamografia e 
ultrassonografia, e um Centro 
de Atendimento ao Idoso, além 
de clínicas pediátricas especia-
lizadas. Ele também propõe a 
implantação de um Centro de 
Estímulo ao Desenvolvimento 
para crianças com Transtorno 
do Espectro Autista (TEA) e o 
fortalecimento do atendimen-
to do Médico de Família. Para 
áreas rurais, Dr. Daniel defen-
de a realização de campanhas 
itinerantes com exames e aten-
dimentos diversos, incluindo 
odontológicos.

Mirando na valorização do 

desempenho dos alunos e ga-
rantir inclusão em sala de aula, 
Dr. Daniel destaca o Progra-
ma Aluno Nota 10, que ofere-
ce um incentivo financeiro às 
famílias de estudantes que se 
mantenham com boa frequên-
cia e desempenho. Ele também 
sugere a ampliação do horário 
integral nas escolas municipais, 
a criação de creches em período 
integral e cursos de idiomas no 
contraturno, para complemen-
tar a grade de matérias. Além 
disso, o candidato propõe in-
formatizar as escolas e garantir 
uma alimentação de qualidade.

Babton Biondi (PP)
Já Babton Biondi, que dis-

puta pela reeleição do cargo, 
quer adotar uma visão alinhada 
às diretrizes da Organização 
Mundial da Saúde (OMS). Sua 
proposta inclui a ampliação das 
equipes de saúde da família, re-
formas nas unidades de saúde 
e a incorporação de novas tec-

nologias, como um mamógrafo 
para o município. Além disso, 
ele planeja implantar unidades 
do Serviço de Pronto Atendi-
mento (SPA) nos distritos mais 
distantes, juntamente com um 
serviço móvel de odontologia 
para áreas rurais.

O candidato foca na con-
tinuidade e expansão de pro-
gramas já implementados em 
seu mandato, com a amplia-
ção de vagas para creches e es-
colas, além da modernização 
das unidades educacionais. 
O candidato ainda defende o 
fortalecimento de atividades 
extracurriculares, como progra-
mas de esportes, musicalização 
e empreendedorismo, como 
também da inclusão digital 
com a intensificação do ensino 
de informática. Por fim, Biondi 
também destaca o investimento 
contínuo na formação de pro-
fessores e o compromisso com a 
inclusão de alunos com necessi-
dades especiais.
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Candidatos da esquerda para direita: Dra. Pollyanna Mazilli, Dr. Daniel e Babton Biondi

O candidato a prefeito de 
Pinheiral, Rivalney Pedrosa 
(PT), realizou seu primeiro 
comício, na última semana, 
ao lado de nomes de peso. No 
evento, realizado no bairro 
Palmeiras, ele contou com a 
presença do Ministro-chefe da 
Secretaria Geral da Presidência 
da República, Márcio Macêdo.

Mais autoridades ainda 
estiveram no evento. Pedrosa 
também pode contar com o 
apoio do ex-ministro de Estado 
da Ciência, Tecnologia e Ino-
vações, o ex-deputado federal 
e atual Presidente da FINEP 
– Financiadora de Estudos e 
Projetos, Celso Pansera; do 
Presidente Regional do PT, 
Joãozinho; e por fim, do ve-
reador da cidade vizinha, Volta 
Redonda, Valmir Vitor (PT).

‘Amigo do Presidente’
Em discurso, Macêdo disse 

que tinha um recado do Presi-
dente Lula, lembrando a po-
pulação de Pinheiral sobre a 
oportunidade de ter um prefei-
to que é amigo do Presidente da 

República e do Ministro. “Você 
não vai precisar ir para Brasí-
lia como você disse, porque os 
recursos virão pra cá, pra você 
fazer a maior administração 

da história de Pinheiral, essa 
cidade precisa voltar a ser feliz 
de novo, ela experimentou uma 
administração do PT e foi uma 
grande adminstração, e ela vai 
voltar a experimentar de novo 
uma grande adminstração com 
o Pedrosa como Prefeito”, afir-
mou Macêdo.

E continuou: “A cidade não 
pode perder a oportunidade 
de, com o Lula Presidente, não 
eleger o amigo dele aqui em Pi-
nheiral, conversar com as pes-
soas, pedir o voto e dizer que 
chegou a chance de Pinheiral se 
desenvolver mais ainda”, acres-
centou o Ministro da República.       

O comício contou com 
discursos dos candidatos a ve-
readores da coligação Pinheiral 
da Esperança, seus familiares 
e apoiadores que agitavam as 
bandeiras e cantavam o famoso 
jingle de campanha do candida-
to do PT em Pinheiral. 

Candidato de Pinheiral faz comício 
ao lado do ministro Márcio Macêdo

Divulgação

Além de Maércio, outro ex-ministro também compareceu

Os funcionários da Secreta-
ria Municipal de Saúde (SMS) 
de Volta Redonda iniciaram 
a semana com aula de ginás-
tica laboral com o professor 
de Educação Física Thairone 
Silva Duarte, seguida por um 
café da manhã reforçado, no 
pátio da sede da secretaria, no 
bairro Niterói, que estava todo 
decorado de rosa. As atividades 
marcaram a abertura da “Pri-
mavera Rosa 2024”, campanha 
de prevenção do câncer do colo 

do útero e de mama no municí-
pio, que neste ano chama aten-
ção para a saúde da mulher na 
integralidade.

A “Primavera Rosa” é dire-
cionada a todas as mulheres, 
proporcionando maior aces-
so aos serviços de diagnóstico 
para o câncer, como a coleta do 
preventivo – indicada para mu-
lheres de 25 a 64 anos, porém 
as mulheres a partir do início 
da vida sexual também devem 
procurar atendimento para 

uma avaliação ginecológica. E 
também para o exame de ma-
mografia, recomendado para 
mulheres a partir de 40 anos.

A médica oncologista e 
coordenadora da Linha de 
Atenção Oncológica (LAO) de 
Volta Redonda e do programa 
Prevenir, Luciana Francisco 
Netto, ressaltou que o municí-
pio estendeu a campanha “Ou-
tubro Rosa” para todo o perío-
do da primavera, ampliando a 
oferta de exames nas unidades 

básicas de Saúde (UBS) e de 
Saúde da Família (UBSF).

- A campanha municipal 
visa contribuir para o diagnós-
tico precoce do câncer do colo 
do útero e de mama, reduzindo 
a mortalidade para as doenças. 
O diagnóstico precoce ainda é 
o maior aliado para o tratamen-
to eficaz do câncer do colo de 
útero e de mama. Por isso, é im-
portante que todas as mulheres, 
inclusive as gestantes, procu-
rem atendimento - disse.

‘Primavera Rosa’ em Volta Redonda

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Estado celebra os 
bons resultados da 

segurança nos eventos

Rock in Rio 

e Jogos da 

Libertadores 

contaram 

com mais 

de 8 mil 

agentes

O 
Governo do 
Rio apresen-
tou, nesta se-
g unda-feira 
(23), o ba-

lanço operacional da segurança 
pública durante os sete dias do 
Rock in Rio e das partidas da 
Copa Libertadores. Os eventos 
geraram impacto significativo 
na economia do estado, a esti-
mativa é de que apenas o Rock 
in Rio tenha gerado R$ 2,6 bi-
lhões para o estado.

O efetivo policial nos 
eventos contou com mais de 
8 mil agentes. Os agentes de 
segurança empregados no 
Rock in Rio representam um 
aumento de 30% em relação 
à última edição. Já nas parti-
das da Libertadores, cerca de 
2 mil agentes estiveram en-
volvidos. Ao todo, 38 pessoas 
foram presas.

“Não tivemos nenhuma 
intercorrência que atrapalhas-
se a realização dos eventos. 
Isso mostra o tamanho da ex-
pertise das nossas Forças de 
Segurança. Garantimos que o 
morador e o turista, tivessem 
tranquilidade e segurança. 
Hoje é dia de agradecer a es-
ses agentes que trabalham dia 
e noite para proteger cada um 
de nós”, analisou o governa-
dor Cláudio Castro.

Philippe Lima

Êxito no esquema operacional consolida a expertise do estado em grandes eventos

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

A taxa de ocupação hotelei-
ra atingiu 95%, e o movimento 
na rodoviária do Rio foi 40% 
superior ao normal, com cerca 
de 226 mil passageiros. No ae-
roporto Galeão foram registra-
dos 380 voos extras, transpor-
tando 47 mil passageiros nos 
dias de evento.

“A cidade estava cheia e 
as polícias garantiram a tran-
quilidade de quem estava na 

Cidade do Rock, nas praias 
e em todas as partes do RJ. A 
segurança pública apresenta 
a cada dia mais números sig-
nificativos, isso é reflexo da 
integração entre as forças de 
segurança e do investimento 
do Governo do Estado na se-
gurança que já ultrapassa R$ 4 
bilhões”, disse o secretário es-
tadual de Segurança Pública, 
delegado Victor dos Santos.

Balanço Rock in Rio
Polícia Civil: Foram registra-

das 889 ocorrências nos sete dias 
de Rock in Rio. Do total, 780 fo-
ram no interior do evento e 109 
na parte externa. Quanto ao furto 
de celulares, foram registradas 573 
ocorrências no interior do evento 
e 41 na parte externa. Mais de 15 
mil produtos piratas apreendidos 
e 10 pessoas presas pelo crime. 
Cerca de 1.675 policiais civis fo-

ram mobilizados para garantir a 
segurança do público do Rock 
In Rio. Entre os policiais estavam 
agentes especializados em atendi-
mento a mulheres, crianças, víti-
mas de racismo ou intolerância e 
estrangeiros. Sete pontos de aten-
dimento foram instalados para 
facilitar o registro de ocorrência. 
A Delegacia de Apoio ao Turismo 
funcionou como Central de Fla-
grantes Extraordinária na 42ª DP.

Polícia Militar: Com 5.200 
agentes atuando, a Polícia Mili-
tar contou com 8 torres de ob-
servação, 143 viaturas, câmeras 
de monitoramento e reconheci-
mento facial, drones, aeronaves 
e outros equipamentos. Uma 
arma de fogo foi apreendida, 
além de uma arma branca. O 
policiamento foi reforçado nos 
principais terminais rodoviá-
rios, avenidas e ruas do entorno.

Bombeiros: Cerca de 600 
militares foram mobilizados 
durante o Rock in Rio. Os sete 
dias de evento contaram com 
534 atendimentos. Três for-
ças-tarefa foram montadas em 
pontos estratégicos.

Segurança Presente e Lei 
Seca: A Base do Segurança Pre-
sente da Barra da Tijuca fun-
cionou em horário especial e 
com um efetivo de 63 policiais. 
Quatro pessoas foram condu-
zidas para a delegacia e 857 
foram abordadas.Na operação 
Lei Seca, que contou com 558 
agentes, 7.010 pessoas foram 
abordadas pela ação educativa 
dentro do festival. Já na fisca-
lização no entorno do RIR, 
1.955 pessoas foram abordadas.

Jogos da Libertadores
Polícia Civil: Agentes se 

reuniram com o Ministério 
Público e Polícia Militar para  
alinhar estratégias de segurança 
durante dos jogos.

Polícia Militar: Cinco pes-
soas foram conduzidas ao Jui-
zado Especial do Torcedor  pela 
prática de cambismo. Cerca de 
1890 policiais garantiram a se-
gurança nos jogos.

Bombeiros: O Corpo de 
Bombeiros emitiu autorização 
para questões médicas, de  se-
gurança e contra incêndios e 
pânico. 

Lei Seca: A operação Lei 
Seca abordou 111 pessoas.


